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ЭКЗАМЕНЫ В ШКОЛАХ
Завтра начинаются переводные и вы

пускные экзамены в школах. Экзамены— - 
завершающий этап в жизни школы, про
верка результатов годового труда препода
вателей и учащихся. По степени подго
товленности учащихся будет оцениваться 
качество работы школ.

В истекшем учебном году в школах 
продолжалось осуществление политехниче
ского обучения, улучшилась вся учебно- 
воспитательная работа. В преподавании 
значительно шире раскрываются научно- 
технические основы производства, заметно 
расширяется связь теории с практикой. В 
школах проводятся практические занятия 
в мастерских, на учебно-опытных участ
ках, в различных технических кружках.

Некоторые школы с успехом проводят 
производственное обучение школьников в 
мастерских промышленных предприятий, 

iM T C , ремесленных училищ, вузов и тех
н и к у м о в . Так, например, школа № 7 

г. Томска организовала производственное 
обучение учащихся в цехах завода рези
новой обуви, школа ЗМ» 1— на заводе режу
щих инструментов, Беляйская семилетняя 
школа —  в цехах судоверфи. С большой 
пользой провели в совхозе «Степановка» 
практикум по сельскому хозяйству уча
щиеся старших классов 2-й, 9-й и 10-й 
школ г. Томска. Вот что пишут о своей 
практике в совхозе ученики девятого 
класса 10-й школы: «Во время работы в 
совхозе мы познакомились с техникой, 
применяемой в сельском хозяйстве, с уст
ройством животноводческих помещений, 
изучили санитарно-гигиенические условия 
содержания скота, виды кормов, суточный 
рацион и режим кормления. Научились 
приготовлять корма. Ознакомились с до
ильным аппаратом и дойкой коров, с уче
том удоя молока и определением его жир
ности. Практика нам очень понравилась».

Ценный опыт привития практических 
навыков сельскохозяйственного труда име
ют многие сельские школы. Учащиеся ря
да школ работают не только на пришколь
ных участках, но и на полях колхозов.

Но все же у нас имеются школы, в ко
торых мало что делается по политехниза
ции обучения, где успеваемость школьни
ков низкая.

Обязанность экзаминаторов —  прове
рить на экзаменах, как школа готовит 
молодое поколение к  активному участию 
в практических делах на благо Родины, 
какие знания получили учащиеся за год.

Учительские коллективы многое сдела
ли для того, чтобы учащиеся пришли к  
экзаменам без пробелов в знаниях. В 

Щ школах задолго до экзаменов проводились 
повторение пройденного материала, работа 
с отстающими. Вопрос о подготовке к 
экзаменам обсуждался на педагогических

советах, комсомольских и родительских 
собраниях. В большинстве школ заблаго
временно оформлена вся необходимая до
кументация, образованы экзаменационные 
комиссии, назначены ассистенты. Во мно
гих школах созданы комнаты и уголки 
для подготовки в экзаменам. В них есть 
учебники, наглядные пособия и т. п.

Теперь важно, чтобы экзамены прошли 
в спокойной и деловой обстановке. Чем 
организованнее они пройдут, тем лучшие 
результаты они дадут. Руководители школ 
должны позаботиться о том, чтобы в пери
од экзаменов ничто не мешало учащимся 
успешно готовиться и сдавать экзамены. 
Необходимо проследить за тем, чтобы уча
щиеся могли постоянно получать консуль
тации. Деловая обстановка экзаменов 
должна сочетаться с организацией пра
вильного отдыха учащихся. Школа и ро
дители должны совместно следить, как 
учащиеся соблюдают режим дня, своевре
менно исправляя обнаруженные недостат
ки.

Для многих классов первыми экзамена
ми будут письменные работы по русско
му языку и математике. Процент неуспе
вающих по этим предметам в школах все 
еще велик. Поэтому очень важно внима
тельно подойти к  анализу этих работ с 
тем, чтобы вскрыть основные пробелы в 
знаниях школьников и наметить пути 
восполнения их.

Экзаминаторы должны строго объектив
но оценивать знания учащихся. Нельзя 
допускать искусственного завышения или 
занижения оценок, следует чутко отнес
тись к  каждому ученику, дать полную 
возможность ему показать свои знания.

Большой ответственности экзамены тре
буют от органов народного образования. 
Районные отделы народного образования 
должны установить контроль за ходом 
экзаменов в каждой школе как через инс
пекторов, так и специально выделенных 
для этих целей опытных учителей, руко
водителей методических объединений, ме
тодистов. Работники отделов народного об
разования должны внимательно изучить 
итоги экзаменов, учесть положительные 
стороны и недостатки в учебно-воспита
тельной работе школ, а также выявить, 
насколько действенным было их руковод
ство школами.

Ответственная задача партийных орга
низаций— Позаботиться о том, чтобы экза
мены прошли организованно, по-деловому, 
чтобы вокруг экзаменов не создавалась 
атмосфера парадности и шумихи, чтобы 
ничто не отвлекало экзаминаторов и уча
щихся от экзаменов.

Пожелаем же учителям и школьникам 
хороших результатов экзаменов, успешно 
закончить учебный год.

----------------------------mniHini----------------------------

Г о с п о д и н у  М о л о т о в у , 
М и ни ст ру и н ост ран н ы х дел  СССР

Перед тем как покинуть Вашу страну, прошу Вас выразить от имени' француз
ской делегации Советскому правительству нашу благодарность за оказанное нам ве
ликолепное и теплое гостеприимство.

Мы сохраним глубокое и длительное воспоминание об этой поездке, которая 
способствовала укреплению дружеских связей между нашими народами.

НРИСТИАН ПИНО.

Древесина сверх полугодового плана
ХАБАРОВСК, 25 мая. (ТАСС). Лесозаго

товители комбината «Хабаровсклес» на
стойчиво используют резервы увеличения 
.заготовок древесины для народного хозяй
с тв а  Дальнего Востока. Все 80 мастерских 
"участков работают комплексными бригада
ми. Около 60 участков переведены на 
график цикличности. На лесных делянках 
все шире применяются прогрессивные ме
тоды работы —  трелевка древесины с 
кронами и вывозка ее в хлыстах. Многие 
вальщики, овладев бензомоторными пила
ми «Дружба», совмещают обязанности 
сучкорезов, что ведет в значительному со

кращению состава заготовительных звень
ев и повышает их выработку.

В результате осуществления этих и 
других мероприятий комплексная выра
ботка на одного списочного рабочего зна
чительно увеличилась.

Лесозаготовительные предприятия ком
бината досрочно выполнили план первого 
полугодия. Передовые в Хабаровском 
крае леспромхозы —  Хорский, Оборский, 
Святогорский и Кур-Урмийский уже вы
дали сверх плана первого полугодия ты 
сячи кубометров древесины.

□  □  □

С В О Д К А

о ходе весеннего сева в колхозах Томской области 
на 25 мая 1956 года г

(в процентах к  плану)
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1 Кожевниковский 97.8 91.8 121.2 42.8
2 Бакчарскчй 94.6 104.8 116.1 32.5
3 Зырянский 92.8 103.6 78.3 19.1
4 Асиновский 91.3 101.0 99.6 22.8
5 Кривошеинский 87.5 100.7 94.7 29.5
6 Парбигский 85.7 92.9 72.2 10.4
7 Пышкино-Троицкий 83.7 107.9 78.1 37.7
8 Шегарский 82.7 98.7 74.2 33.2
9 Молчановский 79.9 95.9 83.2 40.2

10 Туганскнй 79.9 89.9 54.1 10.4
11 Томский 78.9 — 76.8 13.5
12 Чаинский 70.4 89.5 50.9 8.5
13 Колпашевскнй 58.0 88.3 2.6 3.7
14 Тегульдетский 54.6 56.9 26.2 4.8
15 Парабельский 51.8 44.8 36.7 3.7
16 Васюганский 51.1 26.7 22.0 4.1
17 Пудинский 33.3 80.0 6.0 —

18 Каргасокский 31.1 8.0 — 1.0
19 Верхне-Кетский 19.2 10.0 — —

20 Александровский 9.6 — — —*

по Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Ша п р о с т о р ы  С и би ри  и  С евера

ЯРОСЛАВЛЬ, 25 мая. (ТАСС). Сотни 
юношей и девушек Ярославской области 
откликнулись на призыв партии и прави
тельства поехать на строительство заво
дов, шахт, железных дорог Сибири и Се
вера. Только от комсомольцев городов 
Ярославля и Щербакова в комитеты ком
сомола поступило более 300 заявлений.

Среди комсомольцев автомобильного за
вода, изъявивших желание поехать на но
востройки шестой пятилетки, —  супруги 
слесарь Н. Самарин и наладчик станков в 
агрегатном цехе Т. Самарина, экскаватор
щик В. Марунько, электрик А. Голубев, 
техник-технолог В. Смолева, рабочий

I А. Виноградов, многие другие. Все они 
i имеют специальности, необходимые на но
востройках. Патриоты единодушно заявля
ют о своей готовности поехать туда, куда 
зовет Родина.

— Считаю долгом откликнуться на при
зыв родной партии, на зов Отчизны. Про
шу послать меня туда, где могу быть бо
лее полезным, — ' пишет в комитет комсо
мола автозавода токарь У. Ахметханов.

Коллективные заявления подали уча
щиеся десятого класса 36-й школы и 
группа комсоыольцев-десятиклассников 
школы № 44.

П ер вы е  д о б р о в о л ь ц ы  п р и с т у п и л и  
к  р а б о т е

СТАЛИНО, 25 мая. (ТАСС). Донбасс ра
душно встречает добровольцев, отклик
нувшихся на призыв Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского правительства к  
молодежи. Из Черкасской области сюда 
прибыла первая группа добровольцев, вы
разивших желание трудиться на ново
стройках всесоюзной кочегарки.

Молодые патриоты направлены в строи
тельное управление 1 «Главсталпнуг- 
ля». Разместили их в хорошем, благоуст
роенном общежитии. В комнатах живут по 
три —  четыре человека, есть красный 
уголок, библиотека. Все они пройдут обу
чение в бригадах лучших строителей, ста
нут квалифицированными специалистами.

Сегодня первая группа добровольцев 
приступила к  работе.

Вторая группа молодежи из Черкасской 
области —  60 юношей и девушек —  при
ехала в Енакиево. Они будут трудиться во 
втором строительном управлении треста 
«Орджоникидзеуголь». Некоторые из них 
выразили желание стать шахтерами. Ни
колай Савенко и Николай Морозов решили 
овладеть специальностью проходчиков. Их 
просьба удовлетворена. После обучения на 
десятидневных курсах юноши спустятся в 
забои. К новичкам прикрепили опытных 
горняков.

Для всех молодых рабочих, прибываю
щих на новостройки Донбасса, созданы 
учебные пункты, в которых они овладеют 
строительно-монтажными специальностя
ми, повысят свою квалификацию.

Строительство цементных заводов 
на Востоке страны

Министерство промышленности строи
тельных материалов СССР ведет сейчас 
на Урале, в Сибири и Казахстане большие 
работы по реконструкции существующих 
и сооружению новых цементных заводов.

В нынешнем году будет завершена ре
конструкция Орского, Стерлитамакского, 
Чернореченского, Новопашийского и Тим- 
мойского цементных заводов. Производст
венная мощность каждого из них увели
чивается в полтора— два раза.

Начаты подготовительные работы к 
строительству четырех новых крупных

цементных заводов в Сибири и Казахста
не. Сюда завозятся сейчас необходимые 
строительные материалы, механизмы и 
грузовые автомобили. В ближайшее время 
на эти новостройки- приедет около двух 
тысяч молодых строителей —  посланцев 
комсомола.

Одновременно со строительством новых 
цементных заводов сооружаются жилые 
дома, школы, клубы, магазины, детские 
сады и ясли.

(ТАСС).

Приспособления для уб о р ки  к у к у р у з ы  
самоходными комбайнами

ОДЕССА, 25 мая. (ТАСС). Колхозам об
ласти предстоит убрать свыше 500 тысяч 

I гектаров кукурузы. Помимо кукурузоубо
рочных машин, будет занято большое 
количество зерновых комбайнов со специ
альными приспособлениями.

Главный инженер Первой Одесской МТС 
тов. Писарев сконструировал приспособ
ления к  самоходному комбайну «С-4»,, ко

торые обеспечивают скашивание ку ку 
рузы, отделение початков и измельчение 
стеблей на силос. Переоборудованные ком
байны «С-4» были испытаны минувшей 
осенью на уборке кукурузы. Их дневная 
производительность —  5 —  6 гектаров.

Областное управление, сельского хозяй
ства решило широко применить приспо
собления тов. Писарева в машинно-трак- 

1 торных станциях области.

БОЛЬШЕ ПОСАДИТЬ КАРТОФЕЛЯ
☆  *

Упускают лучшие сроки
МОЛЧАНОВО. (По телефону). В отличие 

от прошлых лет нынешняя весна для 
большинства колхозов зоны Молчановской 
МТС характерна более высокой организо
ванностью в проведении полевых работ.

Высокую трудовую активность колхоз
ников и механизаторов вызвали решения 
XX съезда КПСС и Обращение ЦК партии 
и Совета Министров ко всем работникам 
сельского хозяйства. Это позволило наря
ду с проведением сева зерновых и техни
ческих культур одновременно вести по
садку картофеля квадратно-гнездовым спо
собом.

Колхоз «Красный Октябрь» 25 мая пол
ностью завершил сев зерновых и техниче
ских культур, а двумя днями раньше по
садил весь картофель. Урожай картофеля 
должен быть хорошим. Он посажен по 
лучшим предшественникам, по хорошо 
удобренной земле. Большое внимание в 
колхозе уделили подготовке семенного ма
териала. Семена картофеля сорта «берли- 
хинген» были перебраны, прояровизирова- 
ны.

Особенно организованно посадка карто
феля проходила в полеводческой бригаде 
тов. Стояновского. Здесь все колхозники, 
занятые на этой работе, выполняли нор
мы. Хорошо трудился тракторист И. Бер- 
нат.

Завершил посадку картофеля колхоз 
«Страна Советов». Члены этой артели 
нынче значительно увеличили площадь 
под этой культурой. Половина посевов раз
мещена по целине, поднятой осенью про
шлого года. Посадку картофеля колхоз за
кончил за 4 рабочих дня.

Стремясь не упустить лучшие сроки, 
члены полеводческой бригады т. Олте из 
колхоза имени Ленина совместно с меха
низаторами бригады тов. Плотникова ор
ганизовали посадку картофеля круглосу
точно. Люди хорошо знали свои обязанно
сти, и каждый старался выполнить их как 
можно лучше. Работая в ночную смену, 
тракторист тов. Риксманис К., как пра
вило, перевыполнял нормы выработки. 
Особое внимание было обращено на каче
ство посадки. За этим следили все колхоз
ники, члены правления, бригадир поле
водческой бригады. Весь картофель в кол
хозе был посажен за трое суток с хоро
шим качеством.

Значительное количество картофеля в 
этом году будет посажено квадратно-гнез
довым способом картофелесажалками. Мол- 
чановская МТС получила одну машину в 
ходе полевых работ, но машинист тов. Ви- 
листер А. ее быстро освоил и с первого 
дня работы выполняет норму выработки.

Хорошо работает картофелесажалка в 
колхозе «Путь к  коммунизму». Ее маши
нист тов. Меркин закончил посадку кар
тофеля во второй полеводческой бригаде и

сейчас работает на полях первой бригады. 
Здесь под картофель отведены пойменные 
земли. Бригадир полеводческой бригады 
тов. Д. Бурмистров обеспечивает агрегат 
веем необходимым для высокопроизводи
тельной работы.

Совсем иное положение в колхозе име
ни Карла Маркса. Правление артели не 
учло ошибок прошлого года, когда с по
садкой картофеля здесь запоздали, уход за 
посевами не организовали, в результате 
собрали всего лишь по 32 центнера клуб
ней с гектара. Правление артели, зная, 
что семян картофеля в колхозе не хватает, 
никаких мер для пополнения семенных 
запасов не приняло, и теперь в колхозе 
еще недостает семян.

О недооценке картофеля правлением 
колхоза говорит и то, что на поля под 
картофель не вывезено ни одной тонны 
навоза или перегноя.

—  Нет у нас для этой работы ни лю
дей, ни лошадей, —  заявляет председа
тель колхоза тов. Неручик.

Это просто отговорка. В колхозе низка 
трудовая дисциплина. Многие колхозники, 
проживающие на центральной усадьбе кол
хоза в поселке Алексеевка, сейчас на кол
хозных лошадях вывозят навоз из обще
ственных животноводческих построек не 
на колхозные поля, а на свои огороды. 
Для вывозки навоза, и особенно перегноя, 
запасы которого в колхозе очень большие, 
с успехом можно использовать колхозные 
автомашины, но этого не делается. Прав
ление артели и бригадиры полеводческих 
бригад тт. Пыжик и Бек не торопятся с 
посадкой картофеля. К 25 мая здесь было 
посажено только 3,4 гектара.

Плохо организован труд колхозников на 
посадке в бригаде т. Пыжика. Колхозни
ки, занятые на этой работе, очень рано 
уходят с поля. В бригаде тов. Бека 25 
мая начали посадку картофеля под трак
торный плуг, но, так как своевременно не 
обеспечили подвозку семян, то машина 
больше стояла, чем работала. Посадка 
картофеля в обеих бригадах ведется не 
квадратно-гнездовым способом.

В колхозе имени Карла Маркса очень 
плохо обстоит дело с кормовой базой для 
общественного животноводства. Надо бы 
больше посадить картофеля, получить вы
сокий урожай, чтобы выделить значи
тельную часть его на корм. Но этого 
правление артели не желает делать, а ди
рекция Молчановской МТС не поправила 
председателя. В колхозе сев зерновых и 
технических культур окончен. Есть все 
возможности организовать вывозку навоза 
и перегноя на картофельные поля, в бли
жайшие дни завершить посадку картофе
ля.

п. ПОПОВ.

НАЧАЛАСЬ ПОСАДКА ОВОЩЕЙ

Дашнесансний высокогорный рудник

Азербайджанская ССР. По обеим сторонам глубокого ущелья, где на 
высоте более тысячи пятисот метров расположены Дашкесанские желез
ные рудники, кипит напряженный труд. В разные стороны по подвесным 
канатным дорогам бегут вагонетки. Одни привозят с рудников добытую 
РУДУ, другие доставляют ее после обогащения к железнодорожным бун
керам.

Коллектив Дашкесанского рудоуправления перевыполнил план четырех 
месяцев.

В Директивах XX съезда КПСС по шестому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР предусмотрено развитие железорудной 
промышленности Дашкесана. Горняки обязались досрочно выполнить стоя
щие перед ними задачи.

На снимке: общий вид обогатительной фабрики. (Фотохроника ТАСС).

Еолхозы Бакчарского района выполнили 
план сева кукурузы на 116,1 процента. 
Все 13 колхозов выполнили также «план 
сева льна. Продолжается сев кукурузы

сверх плана.
Сельхозартели района на подкормку 

скоту посеяли 45 гектаров подсолнечника. 
В районе началась посадка овощей.

З а в е р ш и л и  п л а н  сева  к у к у р у з ы , в е д у т  
п о с а д к у  к а р т о ф е м

ШЕГАРЕА. (По телефону). 25 мая кол
хозы зоны Баткатской МТС выполнили 
план сева кукурузы. В колхозе «Новая 
жизнь» сев кукурузы на площади 80 гек
таров закончен 24 мая.

В колхозе «Е новым победам» этой 
культуры посеяно 200 гектаров.

Сев кукурузы  продолжается.
Все колхозы района начали посадку 

картофеля, а колхозники сельхозартели 
имени Сталина уже закончили эту работу 
на площади 40 -гектаров. 26 мая закончил 
посадку картофеля колхоз имени Булгани
на.

Медленно и неорганизованно
ЕАРГАСОЕ. (По телефону). Сев зерно

вых культур в колхозе имени Маленкова, 
Еаргасокского района, решено провести за 
8— 10 рабочих дней. Но полеводческие 
бригады, как видно, не уложатся в этот 
срок. В первой бригаде половина навоза, 
который нужно вывозить на ноля, еще 
лежит возле скотных дворов. В бригаде 
низка трудовая дисциплина. Работы на 
полях начинаются в 9— 10 часов утра и в 
6 часов вечера уже заканчиваются. Здесь 
нет постоянных пахарей. Пахари тт. Гауе 
и Пластун часто отрываются на вывозку 
навоза. Ни пахари, ни сеяльщики, ни воз
чики навоза не выпЬлняют установленные 
нормы.

В колхозе имеется план севооборота, но 
когда бригадира Бершанского спросили, на

каком поле и как будет сеяться кукуру
за, он ответил:

—  Сейчас трудно сказать, где будем 
сеять кукурузу, у нас земли не хватает.

Не лучше обстоят дела и во второй 
бригаде, которой руководит тов. Турков- 
ский.

Агроном колхоза тов. Полякова послед
ний раз была во второй бригаде еще в 
апреле. Ей некогда заниматься своими 
прямыми обязанностями. Ежедневно, часов 
до 11 утра, она-ходит по районному цент
ру и собирает живущих там членов ово
щеводческого звена на работу.

Благоприятные сроки сева истекают, а 
в колхозе имени Маленкова сев только на
чинается.

Н. СТАДУХИН.

О т ъ е з д  и з

25 мая из Москвы в Париж через 
Прагу выехали Министр иностранных дел 
Франции Еристиан Пино с супругой, со
провождающие его лица: Директор Еаби- 
нета министра иностранных дел Шарль 
Бошар, Заведующий отделом информации 
и печати Министерства иностранных дел 
Пьер Барадюк, Этьен Манак, Робер Пон- 
тийон, Ив Дэлайе, Жан Пиа и другие.

Вместе с Еристианом Пино из Москвы 
выехали Посол СССР во Франции С. А. Ви
ноградов и группа французских журнали
стов.

Раннее утро. Но как и всегда на аэро
дроме царит большое оживление. На взлет
ных и посадочных дорожках —  польские, 
финские, шведские самолеты. Новые воз
душные трассы, по которым ежедневно 
курсируют эти самолеты, являются свиде
тельством укрепления дружественных свя
зей советских людей с другими народами.

На бетонированном поле стоят новые 
советские реактивные пассажирские само
леты «ТУ-104». Их строгие обтекаемые 
формы, а также размеры привлекают все
общее внимание.

М о с к в ы  М и н и с т р а  и н о с т р а н н ы х  д е л  Ф р а н ц и и  
г - н а  К р и с т и а н а  П и н о

Ветер колышет полотнища государст
венных флагов Французской Республики 
и Советского Союза, вывешенных на зда
нии Внуковского аэропорта. На залитой 
ярким майским солнцем летной площадке, 
напротив здания аэропорта —  огромный 
самолет, на котором отправится во Фран
цию г-н Пино. Это «Арманьяк» —  четы
рехмоторная стальная птица —  гордость 
французской авиапромышленности. При 
полной нагрузке самолет весит 72 тонны. 
Он может перевозить 96 пассажиров и 
развивает скорость 400 километров в час.

Проводить французских гостей собра
лись представители общественности Моск
вы, советские и иностранные журнали
сты, главы ряда дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в СССР.

На аэродром прибыли Первый Замести
тель Председателя Совета Министров СССР 
и Министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, Министр высшего образо
вания СССР В. П. Елютин, заместители 
министра иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко и Н. Т. Федоренко, Председатель Ис

полкома Московского городского Совета де
путатов трудящихся Н. И. Бобровников, 
заведующие отделами Министерства иност
ранных дел СССР А. А. Арутюнян и 
Ф. Ф. Молочков, ответственные сотрудни
ки  Совета Министров СССР и Министерст
ва иностранных дел СССР.

Среди провожающих находятся также 
Посол Франции в СССР Морис Дежан и 
дипломатический состав посольства.

На аэродром прибывают Е. Пино и со
провождающие его лица.

Перед отлетом Еристиан Пино сделал 
перед микрофоном следующее заявление:

—  Прежде чем покинуть Москву, я хо
тел бы от имени всей французской делега
ции поблагодарить прежде всего Советское 
правительство за прием, который был нам 
оказан. Мы были встречены с необычай
ным гостеприимством и сердечностью, ко
торые тронули нас. Однако я хочу побла
годарить не только Советское правитель
ство. Я хочу также поблагодарить весь 
советский народ, который в течение всей 
нашей поездки проявлял к  Франции и к 
французскому движению сопротивления

симпатии, которые нас тронули не в мень
шей степени.

Я хотел бы также поздравить Советское 
правительство и советский народ с той 
работой по восстановлению, которая была 
проделана в вашей стране, так жестоко 
пострадавшей от войны. Такой труд и та
кие усилия будут —  я уверен в этом —  
вознаграждены. Я прошу вас, господин 
министр, передать советскому народу эти 
мои поздравления вместе е моей благодар
ностью.

Провожающие пожимают руки Еристиа- 
ну Пино и сопровождающим его лицам, 
желают счастливого пути. В 8 часов 20 
минут самолет поднимается в воздух.

После проводов Еристиана Пино нахо
дившиеся на аэродроме члены дипломати
ческого корпуса были приглашены осмот
реть самолет «ТУ-104». Дипломаты под
нимаются по трапу внутрь самолета и с 
большим интересом знакомятся с его уст
ройством и оборудованием. В это же время 
другой «ТУ-104» взлетает и совершает 
круг над аэродромом. (ТАСС).
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НОВАЯ МОЩНАЯ МАШИНА

Челябинск. Директивами XX съезда КПСС предусмотрен выпуск 
тракторов мощностью 250 лошадиных сил для нужд промышленности, 
строительства и сельского хозяйства. Челябинский тракторный завод не
давно выпустил такой трактор. Его длина — более шести метров, высота 
и ширина — более трех метров. Двигатель, установленный на нем, эконо
мичен. Расход топлива в среднем равен 180 граммам на одну лошадиную 
силу в час, тогда как двигатель трактора «С-80» расходует 210 граммов.

Новая машина имеет два диапазона движения: транспортный — от 3 
до 19 километров в час и рабочий от 2,5 до 12 километров. Ее вес — 
25 тонн. Топливный бак вмещает тонну горючего.

На тракторе установлена металлическая закрытая кабина с круговым 
обзором. В зимнее время она обогревается. Новая машина может быть 
использована на строительстве гидростанций, на пахоте целинных и залеж
ных земель по методу Т. Мальцева, в нефтяной и лесной промышленности.

На снимке: новый 250-сильный трактор на заводском дворе.
(фотохроника ТАСС).

ПЕРЕДОВИКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Доярка Мария Михайловна 
Сибирякова

Полезная встреча ученых 
и производственников

За последнее время значительно возрос 
интерес трудящихся в лекциям. И это 
вполне естественно. XX съезд партии, опи
раясь на незыблемые основы марксизма- 
ленинизма, сделал важнейшие научные 
выводы по ряду принципиальных вопросов, 
поставил задачи мощного роста всех от
раслей народного хозяйства и значитель
ного повышения на этой основе матери
ального благосостояния и культурного 
уровня народа, выдвинул важные вопросы 
идеологической работы. Трудящиеся хотят 
послушать содержательные лекции по 
вопросам теории и практики, по вопро
сам международной жизни, жизни нашей 
страны.

В городе Томске количество читаемых 
лекций на эти темы возросло. Несколько 
улучшилось их качество. В городе есть 
немало лекторов, которые пользуются по
пулярностью у слушателей. Интересные, 
глубокие по содержанию лекции читают 
лекторы И. Мелехин, Н, М. Шахова, 
Н. П. Нечухрин, Е. М. Лехтер и ряд дру
гих.

Многие партийные организации стали 
больше уделять внимания лекционной 
пропаганде. Партийное бюро Томской при
стани, например, в последнее время орга
низовало ряд лекций и докладов на поли
тические и производственные темы, с ко
торыми перед речниками выступили лек
торы горкома КПСС, инженерно-техниче
ские и руководящие работники пристани. 
Более регулярно читаются лекции и до
клады для рабочих и служащих на стан
ции Томск-П. G большим интересом же
лезнодорожники прослушали лекции по 
материалам XX съезда партии.

Горком и райкомы КПСС организовали 
циклы лекций по мгРгериалам ,ХХ съезда 
КПСС для партийного и советского акти
ва, для учителей, медицинских и инже
нерно-технических работников.

Однако в постановке лекционной пропа
ганды среди населения города имеются 
крупные недостатки. Основной из них —  
оторванность от жизни, низкое качество 
многих лекций.

Недавно лектор Томского отделения Все
союзного общества по распространению по
литических и научных знаний тов. Паш
кевич выступил перед медицинскими ра
ботниками с лекцией на тему: «Томская 
область в шестой пятилетке». Лектор 
пользовался неправильными данными о 
том, как будет развиваться хозяйство об
ласти и города Томска, приукрашивал по
ложение. По лекции тов. Пашкевича вы
ходит, что город Томск легко, без всяких 
трудностей превратится в чудесный город- 
сад. Лектор не остановился на задачах 
трудящихся области и города в борьбе за 
успешное выполнение плана шестой пяти
летки, не вскрыл имеющиеся недостатки, 
не рассказал о внутренних резервах даль
нейшего развития хозяйства нашей обла
сти и Томска. Лекция изобиловала неуме
стными, недопустимыми шутками и анек
дотами.

В этом повинен не только лектор, но и 
Томское отделение общества по распрост
ранению политических и научных знаний. 
Текст лекции не обсуждался в отделении 
общества.

Этот пример говорит также о том, что 
отдел пропаганды и агитации горкома 
КПСС и райкомы партии слабо следят за 
качеством лекций. Ведь тов. Пашкевич со 
своей лекцией выступал несколько раз.

Следует сказать, что в ряде других 
лекций также имеются существенные не
достатки. В лекциях на, тему «Шестой 
пятилетний план развития народного хо
зяйства СССР» отдельные лекторы по-су- 
ществу ограничиваются пересказом основ
ного цифрового материала, слабо раскры
вают преимущества социалистической си
стемы хозяйства перед капиталистической, 
недостаточно доказывают роль партии и 
народа в выполнении шестого пятилетнего 
плана.

В библиотеку Томского горкома КПСС 
поступил текст доклада внештатного до
кладчика Куйбышевского райкома КПСС 
тов. Мельникова на тему: «Итоги пятой 
пятилетки и задачи шестого плтплетнего 
плана». Докладчик не потрудился как 
следует над текстом, и тема доклада оста
лась нераскрытой, допущено много не
точностей и небрежностей, Что касается 
задач шестой пятилетки, то докладчик ог
раничился лишь перечислением неко
торых цифр роста промышленного про
изводства. Ничего не говорится в докладе 
о задачах в развитии транспорта, сельско-

В борьбе за выполнение задач, постав
ленных перед промышленностью XX съез
дом партии, чрезвычайно важное значе
ние имеет распространение передового 
опыта.

Обсуждению этого вопроса и был по
священ состоявшийся на днях I I I  пленум 
Куйбышевского райкома КПСС.

В докладе секретаря райкома партии 
тов. Кривича, в выступлениях секретаря 
партбюро Томской пристани тор. Бороди
на, заместителя начальника городской 
конторы связи тов. Филимонова, секрета
ря парторганизации швейной фабрики 
тов. Беляевой и многих других отмеча
лось, что после XX съезда КПСС первич
ные партийные организации промышлен
ных предприятий района провели некото
рую работу по распространению передово
го опыта.

По инициативе коммунистов на ряде 
предприятий созданы новые школы пере
дового опыта и курсы но повышению ква
лификации рабочих. В коллективах прово
дятся совещания по обмену производствен
ным опытом, рациональные методы труда 
пропагандируются через многотиражную, 
стенную печать и различными средствами 
наглядной агитации.

Однако, как отмечали выступающие на 
пленуме райкома КПСС, общий уровень 
работы по распространению опыта передо
виков и новаторов производства в район
ной партийной организации далеко не от
вечает требованиям XX съезда КПСС. Ш и
рокое внедрение в производство передово
го опыта еще не заняло своего места в 
руководстве партийных организаций со
циалистическим соревнованием за досроч
ное выполнение- заданий шестой пятилет
ки.

го хозяйства, о повышении материального 
и культурного уровня трудящихся. Ниче
го не сказано о том, как выполнен пя^ 
тилетний план в Томской области и горо
де Томске, не указаны конкретные задачи 
трудящихся области и города Томска в 
борьбе за выполнение заданий шестого 
пятилетнего плана.

Серьезные недостатки имеют место в 
лекциях на исторические, философские те
мы.

На современном этапе, когда советский 
народ борется за создание материально
производственной базы коммунизма, особо 
важное значение приобретает пропаганда 
экономических знаний.

Между тем, пропаганда экономических 
знаний среди трудящихся все еще продол
жает оставаться наиболее отстающим уча
стком. Мало читается лекций и докладов 
по конкретной экономике. Крайне мало 
читается лекций на промышленных пред
приятиях города о техническом прогрессе 
в промышленности.

Одним из существенных недостатков 
является то, что некоторые лекции стра
дают академизмом, начетничеством, мало 
доходчивы. В текстах подобных лек
ций не чувствуется живого, творческого 
огонька.

На промышленных предприятиях с до
кладами перед рабочими ц инженерно- 
техническими работниками еще редко вы
ступают директора заводов, главные инже
неры, начальники цехов, партийные ра
ботники. На заводы и другие промышлен
ные предприятия для чтения лекций по
сылаются, как правило, лекторы «со сто
роны». Не зная специфики производства, 
такие лекторы часто не могут глубоко 
раскрыть перед коллективом предприятия 
перспективы его развития в шестой пяти
летке и поставить конкретные задачи. Не 
случайно поэтому многие лекции читают
ся в отрыве от конкретных задач того 
или иного производственного коллектива. 
Нередко примеры из жизни предприятия 
вставляются в лекцию лишь как неболь
шие иллюстрации к тому или иному поло
жению. Такие лекции не удовлетворяют 
слушателей.

Слабо пропагандируется опыт передо
виков промышленности, лучшие образцы 
организации труда и производства. Горко
му и райкомам партии следует смелее при
влекать к  лекционной работе руководи
телей предприятий, специалистов промыш
ленности, работников финансовых и пла
новых органов. Но в этом направлении 
сделаны пока еще робкие шаги. 1

Нужно еще очень многое сделать, чтобы 
повысить идейно-политический и научный 
уровень читаемых лекций. Надо ска
зать, - что тексты лекций и докладов еще 
недостаточно глубоко и всесторонне обсуж
даются в лекторской группе горкома 
КПСС, в группах докладчиков райкомов 
КПСС. Порой при обсуждении текстов 
лекций и докладов ограничиваются лишь 
мелкими замечаниями, мало оказывается 
помощи лекторам в доработке подготов
ленной лекции, низка требовательность к  
лекторам. Известно, что квалифицирован
ные опытные лекторы не родятся готовы
ми. Надо содействовать их творческому 
росту, мастерству. А это возможно сделать 
в том случае, если в лекторских объеди
нениях и группах будет создана действи
тельно творческая обстановка, когда каж
дый новый текст будет обсуждаться со 
всей тщательностью и принципиально
стью.

Говоря о качестве лекций, нельзя не 
сказать об их организации. В Томске еще 
немало предприятий, где чтение лекций 
организуют редко и плохо. Очень мало чи
тается лекций и докладов, например, на 
лесоперевалочном комбинате, манометровом 
заводе. На строительных площадках 
УНР-290 намеченные лекции из-за плохой 
организации нередко срываются.

Некоторые первичные партийные орга
низации недооценивают лекторскую рабо
ту.

Задача состоит в том, чтобы расширить 
лекционную пропаганду и повысить ее 
идейный уровень, тесно связать ее с 
жизнью. В нашем городе имеются большие 
культурные силы для чтения квалифици
рованных лекций. Надо широко и умело 
использовать эти силы.

Я. ШЕСТОПАЛОВ, 
заместитель заведующего отделом про
паганды и агитации Томского горкома

КПСС.

Не все первичные партийные организа
ции ведут борьбу с косностью и рутиной, 
оказывают должную поддержку новому, 
передовому. Технические советы на хлебо
заводе, хлебокомбинате и в большинстве 
промысловых артелей района стоят в сто
роне от изучения и внедрения пе
редовых методов труда, не направляют 
усилия инженерно-технических работни
ков на практическое решение этих вопро
сов.

Многие партийные организации и ком
мунисты-хозяйственники мало уделяют 
внимания рационализации и изобретатель
ству, не принимают мер к устранению не
достатков в деятельности бюро рационали
зации и изобретательства.

Выступившие на пленуме первый сек
ретарь райкома КПСС тов. Кафтанчиков, 
члены райкома тт, Вьюков, Чудинов и 
другие отмечали, что многие партийные 
организации ведут пропаганду и агитацию 
в отрыве от жизни предприятий,' не свя
зывая их с соревнованием за досрочное 
выполнение планов.

Серьезной критике иа пленуме подверг
лась деятельность райкома КПСС, Высту
павшие члены райкома тт. Бабывдкни, 
Мусящикова, секретарь парторганизации 
артели «Профннтерн» тов. Велиловскнй, 
председатель артели «Новая жизнь» тов. 
Зотов и другие указывали на то, что 
райком слабо направляет первичные пар
тийные организации на распространение 
передового опыта. Районный комитет 
КПСС глубоко не изучает организацию 
социалистического соревнования на пред
приятиях, мало оказывает помощи пер
вичным партийным организациям в рас
пространении передового опыта.

Двадцать пять лет назад, в апреле 
1931 года, в поселке Верхняя Болотовка, 
Парбйгского района, организовалась сель
хозартель «Верный путь».

В этот год и начала свои первые тру
довые шаги в общественном животновод
стве Мария Михайловна Сибирякова. Ей 
поручили ухаживать за группой телят, 
а 7 января 1932 года правление колхоза 
назначило Марию Михайловну дояркой.

—  Да я ведь опыта в работе не имею. 
Смогу ли? —  с волнением говорила она 
председателю колхоза.

—  Колхоз наш небольшой, основной 
доход его будет от животноводства, и 
судьба хозяйства, следовательно, будет во 
многом зависеть от животноводов. Бери
тесь смелее за это почетное дело,

Марии Михайловне поручили 14 коров, 
8 из которых были первотелками. В по
следующие годы группа коров увеличи
лась до 17— -18 голов.

Неуверенными были первые шаги 
самостоятельной работы. Но молодая дояр
ка быстро полюбила свою работу.

—  Специалистов сельского хозяйства в 
то время у нас не было, — • говорит Ма
рия Михайловна, —  не у кого было по
учиться, спросить. Приходилось обра
щаться за советом к старшим женщинам, 
имеющим навык ухода за животными.

Шли годы.., Уже остался позади период 
Великой Отечественной войны. Наступили 
первые послевоенные годы, годы большого 
напряженного труда но подъему артельно
го хозяйства.

На ферме стали чаще появляться зоо
техники, ветврачи, которые давали цен
ные советы дояркам, как повысить про
дуктивность коров. Особенно уверенно 
почувствовала себя на работе Мария Ми
хайловна в последние годы. В 1955 
году, от каждой закрепленной за ней ко
ровы она надоила но 2.078 килограммов 
молока. Такой надой молока за 25 лет. ра
боты Мария Михайловна получила впер
вые.

В Директивах XX съезда КПСС перед 
работниками строительных организаций 
поставлена задача —  осуществить даль
нейшую индустриализацию строительства 
путем широкого применения сборных же
лезобетонных конструкций и деталей, 
конструкций из легких бетонов, крупных 
блоков и готовых узлов заводского изго
товления, а также путем всемерного вне
дрения комплексной механизации строи
тельства.

Коллективы строительных организаций 
города Томска проделали некоторую рабо
ту по внедрению в производство сборных 
Железобетонных конструкций и деталей. 
Однако проделанное — только начало боль
шой работы по дальнейшей индустриали
зации строительства. Это можно доказать 
простым сравнением. На стройках города 
Ленинграда удельный вес сборного желе
зобетона почти в пять раз больше, чем на 
стройках нашего города.

Чем объяснить такое положение? В пер
вую очередь тем, что руководители том
ских строительных организаций затягива
ют строительство и ввод в эксплуатацию 
производственных площадей по производ
ству сборных железобетонных конструк
ций и деталей. Не менее плохо и то, что 
в проектах зданий и сооружений часто не 
предусматривается возможность индустри
ализации строительства. В этом повинны 
проектировщики.

Укрупнение строительных организаций 
Томска создало условия для строительства 
более крупных производственных баз, ус
корения ввода в эксплуатацию новых за
водов и цехов сборного железобетона.

Созданный в Томске монтажно-строи
тельный трест ЛГз 97 в этом году должен 
освоить крупные капиталовложения на 
строительство собственной производствен
ной базы. Это—’Завод сборного железобето
на производительностью 20.000 кубометров 
строительных материалов в год, полигон 
сборного железобетона, завод крупных бло
ков и пенобетонных изделий, завод товар
ного бетона и раствора мощностью 
120,000 кубометров в год и т, д. Строн-

Чеетная колхозная труженица за нро- 
йедшце четверть века своей трудовой дея
тельности надоила всего 637.560 кило
граммов молока. Если погрузить все на
доенное Сибирякорой молоко в железно
дорожные вагоны грузоподъемностью
16,5 тонны каждый, то получился бы 
железнодорожный состав почти из четы
рех десятков вагонов. Мария Михайловна 
получила и сохранила за этот же период 
380 телят.

Мария Михайловна не останавливается 
на достигнутом.

—  X I  съезд партии, —  говорит она,—  
поставил перед нами большие задачи по 
увеличению производства продуктов жи
вотноводства, по укреплению обществен
ного хозяйства и повышению доходов кол
хозников. Я решила надоить в 1956 году 
не менее 2.300 килограммов молока от 
каждой закрепленной за мной коровы.

Слова у Марии Михайловны не расхо
дятся с делом. С 1 октября по 1 мая она 
получила по 1.230 килограммов молока 
пт коровы в среднем, на 258 килограммов 
больше против соответствующего периода 
1955 года.

—  Главное, что помогло повысить на
дои молока,'-кукурузный силос, —  рас
сказывает она. —  Очень уж  хорошо по
едают его коровы и заметно прибавляют 
молоко. В этом году мы кукурузы посеем 
намного больше. Это даст возможность 
еще более повысить продуктивность коров.

Мария Михайловна Сибирякова награж
дена медалью «За доблестный труд в Ве
ликой Отечественной войне», шестью по
четными грамотами облисполкома и райис
полкома, В 1955 году она была участни
цей областной сельскохозяйственной вы
ставки, ей присвоено звание «Лучшая до
ярка области».

Трудовой путь Марии Михайловны Си- 
биряковой —  эта путь многих цветных 
тружеников социалистического сельского 
хозяйства, славный путь настоящих хо
зяев своей судьбы.

И. ЗАБОРОВСКИЙ.

Закончила срою работу XIX научно- 
техническая конференция кафедр Томского 
электромеханического института инжене
ров железнодорожного транспорта, прохо
дившая е участием работников Томской, 
Красноярской, Свердловской, Южно-Ураль
ской и Омской железных дорог.

Следует отметить, что в этом году в 
работе конференции приняли участие 43 
работника железнодорожного транспорта. 
На заседаниях четырех секций было за
слушано 46 докладов, из которых около 
половины были сделаны представителями 
дорог.

Конференция помогла кафедрам кон
кретизировать основные направления ра
боты в содружестве е железнодорожника
ми.

Значительный интерес вызвал доклад 
главного инженера Томской железной до
роги М. Г. Козловского о перспективах 
развития железной дороги в шестой пя
тилетке. Докладчик подробно остановился 
на проблемных вопросах, связанных с 
внедрением электрической тяги от Ново
сибирска до Иркутска.

Много интересных данных по электри
фикации железнодорожного транспорта Си
бири приведи в своих докладах работники 
дорог.

В этом отношении заслуживают особого 
внимания содержательные доклады инже
неров С. Е. Гинзбурга, А. М. Нестерова и 
Г. Ф. Крамановича о результатах внедре
ния рекуперации электрической энергии 
на электрифицированных участках Том
ской железной дороги. Рекуперация —  
возврат электрической энергии в сеть —  
осуществляется в тот момент, когда элек
тровоз движется под уклон и тяговые дви
гатели работают как генераторы. При этом 
достигается значительная экономия энер
гии и плавное торможение железнодорож
ных составов.

Докладчики подробно остановились на 
трудностях, связанных е внедрением ре
куперации, поскольку выпрямительные 
агрегаты тяговых подстанций не приспо
соблены для этой цели. Ряд технических 
решений и, в частности, использование 
балластных сопротивлений электровоза 
позволяет устранить все препятствия и 
распространить накопленный опыт на 
другие дороги Советского Союза.

Вопросами рекуперации занимается ка
федра электрической тяги нашего инсти
тута. О некоторых выводах кафедры до
ложил доцент А. М. Дядьков.

На конференции отчетливо выявилась 
необходимость усиления совместной рабо
ты ученых института и работников Том
ской железной дороги, установления более 
тесного контакта для решения научно- 
технических задач электрификации транс
порта.

Другой важной проблемой, которая дол
жна разрабатываться институтом и ра
ботниками дорог совместно, является ком
мутация коллекторных машин. Качество 
процесса коммутации является одним из 
серьезных факторов, определяющих пути 
проектирования тяговых двигателей для 
электровозов.

На конференции некоторые вопросы 
коммутации были изложены в ряде 
докладов и, в частности, в докладах кан
дидата технических наук А. П. Кучумова 
и аспиранта В. А. Фалеева.

Наш институт располагает методом 
уточненной настройки коммутации с по
мощью фотоэлектрического прибора, кото
рый может применяться в условиях элек
тродепо для тяговых двигателей электро
возов.

Конференция уделила серьезное внима
ние вопросам эксплуатации и проектиро
вания устройств энергоснабжения желез
ных дорог. В этой связи вызвали интерес 
доклады инженеров Томской железной до
роги В. К. Симончука о мерах борьбы с 
износом контактной сети и Г. Б. Тихоми
рова об автоматической формовке ртут
ных выпрямителей.

Здесь также наметились пути для 
совместной работы, поскольку группа на
учных работников под руководством до
цента М, Г. Шалимова готовится к  иссле
дованиям обратных зажиганий ртутных 
выпрямителей и изучает возможность их 
устранения.

Проблеме разработки новой системы 
электроснабжения железных дорог пере
менного тока был посвящен доклад доцен
та М. Г. Шалимова. Докладчик получил 
расчетные данные, позволяющие оцени
вать и сравнивать существующие системы 
энергоснабжения, и показал, что новая 
схема трансформатора, предложенная про
фессором Р. А. Вороновым, позволяет сни
зить несимметрию в распределении токов 
электрических станций, питающих тяго
вую нагрузку.

На основании глубокого теоретического 
анализа факторов, мешающих нормальной 
работе линий связи, сотрудники кафедры 
«Транспортная связь» внесли ряд предло
жений по защите линий связи, получив
ших признание на Томской и Омской же
лезных дорогах. Профессор П. А. Азбукин 
выступил с докладом о катодной защите 
кабелей от электроэррозии на станциях 
железных дорог постоянного тока.

В докладе аспиранта А. И. Ракова бы
ли показаны результаты испытаний новой 
схемы включения стационарных радио
станций на опытном участке Омской же
лезной дороги.

Интересный доклад был сделай главным 
инженером службы связи И. М. Прейс о 
пятилетием плане развития систем связи 
и автоблокировки на Томской же лезной л  
дороге. Докладчик отметил значение работ 
ТЭМИИТа для усовершенствования транс
портной связи.

Доклад о новом направлении в развитии 
автоматических телефонных станций сде
лал доцент А. А. Пономарев, показавший 
возможность применения полупроводнико
вых триодов в системах АТС.

Весь комплекс работ кафедры транс
портной связи, как показала конференция, 
должен явиться серьезным основанием для 
дальнейшего укрепления содружества с 
работниками железнодорожного транспор
та.

На заседаниях механической секции 
также были заслушаны содержательные 
доклады представителей дорог. Так, глав
ный инженер вагонной службы Омской 
железной дороги Б. М. Полковников рас
сказал о скоростной обработке длцнносо- 
ставных поездов, а главный инженер ва
гонного участка Томской железной дороги 
И. Ф. Луценко сообщил об опыте работы 
вагонного участка в условиях перехода на 
электротягу.

Был заслущан также ряд других до
кладов.

XIX научно-техническая конференция 
кафедр ТЭМИИТ’а выявила новые большие 
возможности в укреплении действенного 
творческого содружества ученых институ
та и работников дорог.

Конференция также показала, что ка
федрам необходимо повышать уровень сво
их исследований, решать крупные проб
лемные вопросы, принимать непосредст
венное участие во внедрении новейшей 
техники на железнодорожном транспорте.

На конференции принят ряд организа
ционных предложений. Так, например, ре
комендуется проведение' тематических 
конференций по ряду проблемных вопро
сов связи и электротяги с участием пред
ставителей дорог, постановка совместных 
докладов работников института и дорог, 
издание тезисов докладов и т. д.

Задача ученых состоит в том, чтобы, 
руководствуясь решениями XX съезда пар
тии, оказывать железнодорожному транс
порту все более ощутимую научно-техни
ческую помощь.

Доцент К). НЕБОЛЮБОВ, 
заместитель начальника Томского 

электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта 

по научной и учебной работе.

талей треста вступил в эксплуатацию но
вый цех сборного железобетона Л? 2, Пер
вые же дни работы показали, что при 
проектировании цеха и в его строитель
стве ■ допущены ошибки. Поэтому пропа
рочные камеры используются е неполной ”, 
нагрузкой, как и три двухтонных тель- _ i 
фера. Если произвести перепланировку це- v s 
ха, по-новому разместить механизмы, при
менив для загрузки форм раздаточный 
бункер, можно добиться комплексной меха
низации всех производственных процес
сов.

Комплексная механизация нового цеха 
позволит увеличить выпуск деталей не 
менее, чем в два раза, производительность 
труда повысится на 25— 30 процентов, а 
себестоимость изделий снизится на 10—
15 процентов. Это важное мероприятие 
нельзя откладывать на дальний срок, так 
как для индустриализации строительства 
оно имеет исключительно важное значе
ние.

Крайне неудовлетворительно внедряются 
мероприятия по индустриализации строи
тельства в тресте -«Томскстрой» и в ма
шинно-дорожном 'отряде jNs 135 треста 
«Томлесжелдорстрой ».

Почти три года Томским горисполкомом 
решался вопрос об отводе участка ПОД 
строительство производственной базы для 
треста «Томскстрой». Теперь вопрос ре
шен, но строительство еще не началось. 
Видимо, руководители треста недооценива- 1 
ют этот важный вопррс. Совсем плохо с 
созданием производственной базы обстоит 
дело в машинно-дорожном отряде № 135 
треста «Томлесжелдорстрой».

В первом же году шестой пятилетки 
томские строители должны значительно 
увеличить применение сборных железобе
тонных изделий и деталей в строительст
ве е тем, чтобы выполнить указание XX 
съезда КПСС об индустриализации строи
тельных работ,

И. ШУМИЛИН, 
инженер.

Шире применять сборные бетонные и железобетонные
конструкции в

тельство некоторых объектов уже начато, 
но темпы его далеко не достаточны. Долг 
руководителей треста —  ускорить Ра
боты но созданию собственной производ
ственной базы.

Для увеличения выпуска и применения 
сборных изделий в строительстве нельзя 
надеяться только на' ввод в эксплуатацию 
новых производственных объектов. Нужно 
полнее использовать мощности сущест
вующих предприятий, брать , от них 
все возможное.

Между тем, в использовании существу
ющих производственных площадей в ком
бинате строительных деталей стройтреста 
№ 97 и завода сборного железобетона 
стройуправления ГРЭС-Н не все обстоит 
благополучно. Эти предприятия готовили 
преимущественно мелкие железобетонные 
изделия — • плиты, перемычки, балки 
и т. д. Для выпуска каждого изделия го
товилась специальная форма, на что за
трачивались значительные денежные сред
ства, пиломатериалы, рабочая сила. В 
пропарочных камерах мелкие формы за
нимали очень много места, загрузка их 
была неполной. Поэтому себестоимость из
делий была непомерно высокой.

Выход из положения был найден. В 
коллективе цеха сборного железобетона 
N? 1 комбината строительных деталей 
треста М  97 освоены и сейчас успешно 
применяются опрокидывающиеся формы, 
Внедрение их позволило значительно со
кратить трудовые затраты, снизить себе
стоимость деталей.

Стремясь еще полнее использовать мощ
ность механизмов, ускорить изготовление 
изделий, снизить их себестоимость, звень
евые тт. Митаев и Кашников сейчас при
меняют многоместные опрокидывающиеся 
формы, в которых одновременно готовят 
две, три и более деталей, Тов. Кащников 
предложил конструкцию двухместной опа
лубки —- формы, в которой готовятся сра-

строительстве
зу две тавровых балки пролетом до пяти 
метров. Тов. Митаев предложил конструк
цию опрокидывающейся опалубки— формы 
для изготовления железобетонных ступе
ней любой длины и в любых количествах.

Осуществление этих и других меро
приятий позволило резко увеличить вы
пуск железобетонных изделий, значитель
но снизить их себестоимость. Бот факты. 
Стоимость одного кубометра сборных из
делий в 1955 году по сравнению с 1954 
снижена в строительном тресте на 
226 рублей, в стройуправлении ГРЭС-И—  
на 419 рублей. Годовая выработка на од
ного рабочего в тресте № 97 увеличи
лась за это же время, примерно, в два 
раза и достигла 90 кубометров.

Все это неплохо, но резервы производ
ства до конца не использованы. На пере
довых предприятиях нашей страны вы
работка на рабочего достигает 190 кубо
метров. Так, например, обстоит дело на 
заводе Мосгорисиолкома. Такая выработка 
возможна и на предприятиях нашего го
рода. . Об этом говорит анализ работы кол
лектива цеха сборного железобетона тре
ста N: 9 7.

На этом объекте имеются неиспользо
ванные резервы для дальнейшего увели
чения выпуска строительных деталей. 
Они заключаются в увеличении объема 
пропарочных камер, в механизации за
грузки форм, в дальнейшем улучшении 
работы механизмов. В цехе (5е8 значитель
ных капитальных затрат можно увели
чить выпуск изделий на 30— 35 процен
тов. Для этого нужно, в первую очередь, 
применить раздаточный бункер для запол
нения Форм. Следует провести и другие 
мероприятия. Все его даст возможность 
увеличить выпуск изделий, снизить себе
стоимость продукции.

Недавно в комбинате строительных де-
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Э Т О  Н А Ш Е  О Б Щ Е Е  Д Е Л О
Однажды мне пришлось наблюдать та

кую картину. Недалеко от ГЭС-Д рабочие 
долбили лед. Больше всех старался маль
чуган лет десяти. Я заинтересовался, от
куда здесь мог взяться ребенок. Выясни- 
.jpbcb, что рабочие «для смеху» наняли 
парнишку... за папиросу. Пришлось от
править мальчика домой и позвонить в 
управление «Томскэнерго». Кое-кто из 
рабочих остался недоволен; какое, дескать, 
вам дело, парнишка не ваш и не нащ!

Не ваш и не нащ... А если вот так же 
другие «дяди» «наймут» за папиросу сы
на одного из этих рабочих? Подумали они 
об этом? Мне кажется, нет. К большому 
сожалению, нам, работникам милиции, 
приходится иногда сталкиваться е факта
ми, когда некоторые родители, педагоги, 
работники общественных организаций не 
проявляют должной заботы о воспитании 
детей, что ведет к  тяжелым последствиям.

Вот несколько таких примеров.

 ̂ Дело Анатолия 
Шабанова

В веетибюле кинотеатра имени Черных
11-летний Анатолий Шабанов бросился с 
ножом на ученика 48-й школы г. ТомскгГ, 
был задержан„и приведен в милицию. Пе
ред нами сидел озлобленный подросток, 
малолетний вор и хулиган. Какие же при
чины толкнули мальчика на преступле
ние? Вот они.

Первый раз Анатолий-украл не деньги 
(в них он не нуждался), а... учебники. 
Украл он их у своего одноклассника Тор- 
гуева. Учитель отобрал эти учебники и 
д|все не поинтересовался тем, что толк- 
ну^о мальчика на Воровство. Мне кажется, 
очень плохой этот педагог. Если бы он по
интересовался, то выяснил бы очень не
приглядную картину. Мать Анатолия, 
Ольга Михайловна Шабанова, выйдя (не 
первый уже раз) замуж за Лазаря Леонть
евича Шатского, совершенно не занима
лась воспитанием сына. Мальчик нигде 
не учился. Но Шатский запротестовал; 
«парень должен учиться». Правда, «про
тестовал» он оригинальным, способом —  
несколько раз избил жену в присутствии 
Анатолия. Мальчика отправили в школу, 
не снабдив учебниками. Ссоры между ро
дителями не прекращались, а Анатолий, 
оставленный без надзора, стал всерьез за
ниматься воровством. И вот он в мили
ции.

Судить его?. Нет. Мы решили поступить 
иначе и подали в суд на его мать —  
Ольгу Михайловну Шабанову с требовани
ем лишения ее прав материнства и пере
дачи мальчика в детдом.

Б марте состоялся суд. Но работники 
суда подошли к  этому делу формально, 
они ничего не решили. Все осталось по- 
прежнему.

Ольга Михайловна Шабанова оставлена 
в покое. А вот это-то мне и кажется не
верным. Она должна нести ответствен
ность за безнадзорность сына.

9  Незаслуженная 
обида

Только ли мать Анатолия Шабанова ви
новата в том, что он вступил на путь во

ровства и хулиганства? Нет. Повинна в 
">том и школа, в которой он учился.

Е сожалению, недостатком некоторых 
наших педагогов является то, что они 
больше стараются «учить» детей, чем во
спитывать. Окончились занятия, захлоп
нулась за учеником школьная дверь, —  
и многие учителя считают свое дело окон
ченным, В результате иногда происходят 
крупные ошибки.

...К директору 48-й школы пришла за
плаканная женщина и сказала, что ее из
бил еын Заводчиков Саша, ученик 7 
класса. «Меры» были приняты немедлен
но. На школьной линейке возмущенные 
ученики услышали о хулиганском, не сов
местимом с обликом советского школьника 
поступке Александра Заводчикова. Не ог
раничившись линейкой, директор сообщил 
о поступке ученика работникам детской 
комнаты милиции.

—  И мать, и школа просят устроить 
Мальчика в трудовую колонию.

С двумя учителями сотрудник милиции 
отправился на квартиру к  Заводчиковым. 
В комнате аккуратно заправленная дет- 
Qjyifl кровать- Над кроватью коврик. Ока
залось, что здесь спит сашин братишка, 
Ым Саша довольствуется тощим матрацем 
без простыни и легким одеялом. Соседи 
рассказали, что мать Саше —  неродная, 
что все свое внимание она уделяет млад
шему сыну, что, несмотря на полное мате
риальное благополучие семьи, Саша вы
нужден наниматься к соседям для мелких 
работ.

—  Очевидно, мальчик озлоблен?
—  Нет, что вы! Саша скромный, 

тихий, курицы не обидит. Немного замк
нут, но что же удивительного в таких 
условиях. Никого он не бил. Ложь все 
это!

Я

З а м е т к а  и н сп е кто р а  
д е тс ко й  к о м н а т ы  

м и л и ц и и
,  ☆

Дальнейшее расследование подтвердило 
рассказ соседей. Выяснилось, что Саша и 
не думал бить свою мачеху. В доме была 
очередная попойка. В состоянии опьянения 
отец погнался за основательно охмелевшей 
мачехой Саши и несколько раз ударил ее.

При чем же здесь мальчик? К чему эта 
ложь? Очевидно, Саша мешает мачехе 
строить свою жизнь так, как ей хочется, 
а отец не в силах ей помешать. Но глав
ный упрек хочется сделать в адрес шко
лы: разве трудно было разобраться рань
ше в домашнем положении Саши Заводчи
кова? Почему мальчик иногда пропускал 
занятия, почему он не по-детски замк
нут —  никто этим не поинтересовался.

По настоянию работников детской ком
наты в шкоде вновь была организована 
линейка, с Саши было снято позорное об
винение. Но кто знает, скоро ли забудет 
он незаслуженную обиду, нанесенную ему,

Q „Трудные* 
дети

Нам кажется ошибочной та лег
кость, с которой некоторые родители и 
педагоги вешают на подростка ярлык «не
исправимости», иногда палец о палец не 
ударив, чтобы уберечь его от дурных вли
яний и безнадзорности.

«...Считаю, что мальчика нужно офор
мить в воспитательную колонию, а не в 
детдом»... Что двигало рукой автора этой 
резолюции заместителя заведующего обл- 
оно тов. Шипулнна, одним росчерком пера 
решившего судьбу двенадцатилетнего Ми
ши Аксенова? Может быть, тов. Шипулин 
хорошо знаком с Мишей и, окончательно 
убедившись в его неисправимости, прибег 
к столь крутой мере? Нет. Вынося свое 
решение, тов. Шииулин основывался 
лишь на характеристике, выданной Миха
илу 12-й средней школой. Что же это за 
характеристика? Вот выдержки из этого 
«документа»:

«Михаил Аксенов —  ученик со средни
ми способностями и неудовлетворительной 
дисциплиной. Во время посещения им 
школы Аксенов получал неоднократные 
замечания на уроках...На переменах вел 
себя неприлично, обижал младших школь
ников, часто выхватывал из рук детей их 
кушания и съедал их... Школу не посе
щал с начала 1956 года... Все это время 
Аксенов проводил на улицах, к универма
ге города, прося копейки денег у прохо
жих, покупателей. На приобретенные та
ким образом деньги ходит в кино, покупа
ет папиросы, покупает конфеты, тут же 
уничтожая их... Случается, что мать до
тронется до него ремнем за его проделки, 
то он кричит: «Меня мать избивает!». 
Этим самым, —  глубокомысленно поясня
ет автор характеристики учительница
2-го «г» класса Каргалольцева, —  он 
старается поставить мать в неудобное по
ложение перед соседями, спасая себя».

«Тонкая» наблюдательность Каргаполь- 
цевой, проявившаяся при написании ха
рактеристики, к  сожалению, не находила 
себе применения несколько раньше. Эта 
поверхностная, формальная и не очень 
грамотная характеристика не убеждает 
нас в преступности Миши. Перед нами 
ребенок, оставленный без присмотра боль
ной матерью, у которой, кроме Мищп, еще 
трое детей. Вот почему скороспелым и 
необоснованным представляется нам реше
ние тов. Шинулина.

Недавно двух таких же «неисправи
мых» привели в детскую комнату мили
ции. Один из них оказался учеником 48-й 
школы Трофимовым, другой —  учеником
6-й школы Шахурдиновым. Сотрудни
ки милиции задержали их на станции 
Томск-I. У ребят нашли запас сухарей, 
шило, иголку с ниткой, 3 географических 
карты, на одной из которых цветным ка
рандашом был намечен маршрут Томск —  
Ераеноводск, несколько текстов советских 
песен, переписанных от руки.

—  Почему вы хотели попасть именно в 
Ераеноводск?

—  Там море. Посмотреть хотелось.
—  А песни зачем?
—  С песней веселее ехать.
Причина побега была проста. Дома 

жизнь у ребят складывалась не очень ве
село: больным одиноким матерям трудно 
было воспитывать детей. А щцода не 
смогла заинтересовать, увлечь ребят. В 
пионерской работе, ведущейся в школе, 
зачастую мало подлинной пионерской ро
мантики и много скучных заседаний и 
сборов.

Хуже всего то, что сразу же после их 
нееостоявшегося побега среди учителей 
начались разговоры о том, что неплохо бы 
этих «трудных» ребят изолировать от 
«хороших» детей.

На предложение работников детской 
комнаты устроить ребят в детский дом 
инспектор Еуйбыщевского pafjono тов. По
ров замахал руками-

— Что вы? Еакой же детдом примет 
таких?

Наши доводы не убедили тов. Поцова. А 
между тем, нам в своей практике приходи
лось наблюдать ряд случаев,— и их боль
шинство, —  когда родители, школа, про
сто соседи, честные советские люди, взяв
шись за дело с душой, возвращали такого 
«трудного» и, казалось бы, непсправимо- 
го ребенка на верный путь.

4 :в Ответственность
Интересна в этом отношении судьба 

шестнадцатилетней Али Л. Девочка рано 
лишилась родителей и попала под влияние 
гр-ки Васильевой, которая начала скло
нять Алю к «легкой жизни». Соседка Али 
по квартире работница областной конторы 
связи Мария Андреевна Бубеннова взяла 
Алю под свою опеку. Она обратилась 
за помощью к  учителям, к работникам 
детской комнаты милиции. Благодаря сов
местным усилиям Аля перестала посе
щать Васильеву, стала внимательнее от
носиться к  учебе, больше читать. Сейчас 
в школе о ней можно услышать только 
хорошие отзывы.

...Витю Зарековского я застал в веетибю
ле кинотеатра имени М. Горького в явно 
подозрительной компании: мальчик свя
зался с ворами. В тот асе день я был в 
школе № 9, где в 6-м классе учится За- 
рековский. Познакомился с оценками. Впе
чатление оказалось безрадостным: тройки, 
двойки, несмотря на то, что мальчик уже 
второй год сидит в 6-м классе. Побеседо
вал с Виктором, выяснил, чем он инте
ресуется, посоветовался с преподавателя
ми. За успеваемостью и посещаемостью 
мальчика был установлен строгий конт
роль. И эти самые простые воспитатель
ные меры принесли свои плоды: сейчас в 
дневнике у Виктора большая часть оценок 
5 и 4, в школе о нем отзываются как 
о добросовестном старательном ученике.

Легче всего назвать ребенка трудным, 
легче всего поставить вопрос о его ис
ключении из школы. Прежде чем поста
вить такой вопрос, и родители, и учителя 
должны подумать: а все ли они сделали 
для того, чтобы исправить «трудного» ре
бенка, воспитать из него настоящего че
ловека.

Хочется сделать упрек' и в адрес руко
водителей комсомольских организаций 
Томска. Они мало что делают для борьбы е 
детской безнадзорностью. На просьбу со
трудников детской комнаты помочь в соз
дании актива в помощь милиции, секре
тарь городского комитета комсомола тов. 
Слезло ответил неопределенно и никакой 
инициативы в этом не проявил.

Мы обратились к  комсомольцам педин
ститута.

—  Помогите работникам детской комна
ты создать актив, вы же будущие педа
гоги, это вас должно самих заинтересо
вать.

—  9 человек дадим, а все остальные 
заняты другой общественной работой, —  
ответила' нам член комитета ВЛЕСМ ин
ститута тов. Еруглова.

Как-то во время школьных каникул 
горком комсомола помог выделить дежур
ных в кинотеатр имени И. Черных. Захо
жу в вестибюль кинотеатра. Давка, ребя
та постарше отталкивают младших. Неко
торые подростки курят, перепродают би
леты. Спрашиваю:

—  Где же дежурные?
—  Фильм смотрят...

Почему бьт месткомам и комсомольским 
организациям предприятий не заняться 
шире организацией культпоходов для де
тей в кино, в театр? Почему об отдыхе 
дошкольников совершенно не заботятся до
моуправления? Почему в планах мест
комов и комитетов комсомола многих орга
низаций и предприятий города нет даже 
пункта о работе е детьми? Почему они 
проявляют интерес к  ребятишкам лишь 
при организации новогодней елки и пер
вомайского утренника? Все эти вопро
сы требуют активного внимания общест
венности.

Дети в нашей стране окружены внима
нием и заботой. Е их услугам —  школы, 
детсады, ясли, детские дома, дома пионе
ров. Тысячи советских людей берут на 
воспитание детей, потерявших'родителей. 
Но встречаются в нашей жизни и позор
ные случаи равнодушия к  детям, несовме
стимые с социалистической моралью. 
Семья и школа были и остаются главны
ми звеньями в воспитании подрастающего 
поколения. Но этого, несомненно, мало. 
Дело всей общественности —  воспитание 
будущего поколения строителей коммуни
стического общества, как сказал тов. Хру
щев в отчетном докладе ЦЕ ЕПСС на XX 
съезде партии, —  «строителей нового об
щества, людей большой души и возвы
шенных идеалов, беззаветного служения 
своему народу, который идет в авангарде 
всего прогрессивного человечества».

И. ПЕТРИК, 
инспектор детской комнаты при 
областном управлении милиции.

ПЕРЕДОВИКИ ШЕСТОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ.

f

В  2 С О Л Ж О З Н 0 Ж  Х С У З М М Ц Е
В стороне от села Ново-Николаевки, где дорога круто спускается к ре

ке, стоит небольшая кузница колхоза имени Сталина, Асиновского района.
—- Замечательный мастер, — так отзываются о кузнеце Николае Ни

кифоровиче Абрамове односельчане.
Вдвоем со своим подручным Кузнецовым тов. Абрамов досрочно и 

качественно подготовил весь сельхозинвентарь колхоза к посевной.
Сейчас, когда идут горячие для колхоза дни весеннего сева, Ни

колай Никифорович о утра до вечера не покидает кузницу, Нет-нет да и 
случится какая-нибудь поломка — то у плуга, то у сеялки, то еще у ка
кой-нибудь машины. Николай Никифорович в любое время суток исправ
ляет неполадки.

Идет сев. Но скоро наступит сенокос, а потом и уборочная. Когда нет 
более срочной работы, тов. Абрамов готовит сенокосилки, конные грабли, 
клейтоны, ладит новые телеги, колеса.

Сама кузница — это не обычная деревенская кузница. Многие виды 
работ здесь механизированы, что облегчает и ускоряет труд кузнеца и 
подручного. Не приходится утомительно и подолгу раздувать горн скрипу
чими мехами — эту работу выполняет электровентилртор, механическая 
дрель заменила ручную.

Николай Никифорович — не только кузнец. Он и слесарь, и жестян
щик, и медник. На снимке: Н. Н. Абрамов.

Фото и текст В. Асабина.

ПОМОЩЬ СОВЕТСКОГО СОЮЗА НАСЕЛЕНИЮ 
ВОСТОЧНОГО ПАКИСТАНА

На снимке: Константин Семенович
Попов — сверловщик корпусного участ
ка цеха № 2 Томского электромехани
ческого завода имени В. В. Вахрушева. 
Борясь за досрочное выполнение зада
ний шестой пятилетки, тов. Попов уже 
выполнил норму пепвого года пятилетки 
и работает в счет 1957 года. Его сред
няя выработка составляет 302 процента 
нормы в месяц.

Фото Ф. Хитриневича.

Н а заводе 
резиновой обуви

НОВАЯ УСТАНОВКА
В цехе А1» 10 в 1953 году установили 

чешский универсальный каландр, на ко
тором производилась промазка тканей. Еа- 
ландр приводился в движение моторол пе
ременного тока и двигался со скоростью 
восемнадцати метров в минуту.

Недавно в связи с расширением произ
водства возникла необходимость увеличить 
пропускную способность каландра. Была 
смонтирована специальная установка с 
применением постоянного тока.

Первые дни работы каландра е новой 
установкой дали положительные резуль
таты. Применение постоянного тока позво
лило регулировать скорость движения ка
ландра. Теперь ткань при промазке может 
двигаться между валами со скоростью от 
трех до сорока метров в минуту.

На установке новой аппаратуры рабо
тали слесари тт. Яковлев и Митасов, ме
ханик тов. Козырь, каменщик тов. Воро
шилов. В монтаже принимали участие 
также электрики тт. Козлов и Смирнов, 
старший инженер конструкторского отдела 
тов. Рязанцев и другие.

ПОМОГАЮТ КОЛХОЗУ 
В колхозе «Пламя», Томского района, 

находится выделенная заводом строитель
ная бригада в составе восьми человек, 
Бригада строит птицеферму.

ДЛЯ ОТДЫХА РАБОЧИХ 
Завод строит на территории дома отды

ха «Ключи» собственную дачу. Летом 
здесь смогут отдыхать в один сезон 25 
человек, зимой —  20 человек.

С НОВОЙ НОНЦЕРТНОЙ ПРОГРАММОЙ 
За последнее время увеличилось число 

участников художественной самодеятель
ности завода и улучшилось качество ис
полнения ими номеров. Недавно участники 
художественной самодеятельности высту
пили с концертом перед профсоюзным ак
тивом города.

На заводе работают драматический и 
танцевальный кружки. Сейчас они гото
вят новые концертные программы.

П раздник весны

В университетской роще (г. Томск) 
проведен «Праздник весны», организован
ный по инициативе студентов химическо
го факультета университета.

Днем на спортивных площадках состя
зались волейболисты, баскетболисты, лег
коатлеты, а вечером началось массовое 
студенческое гулянье.

На празднике выступили представители 
университетской художественной самодея
тельности.

В роще демонстрировались документаль
ные и короткометражные фильмы, спор
тивная и зарубежная кинохроника.

Б аллеях были организованы аттрак
ционы. Во всех уголках старой рощи зву
чала музыка, раздавались шутки, смех, 
песни. В небо взвивались разноцветные 
ракеты.

Поздно ночью закончился этот веселый 
«Праздник весны», который терерь будет 
отмечаться каждый год.

Вл. ЦУНРОВ.

О зел еняю т т е р р и т о р и ю  
с а н а то р и я

Сотрудники костно-туберкулезного са
натория, расположенного в Дачном город
ке, провели воскресник по озеленению 
территории, на которой расположены кор
пуса. У зданий санатория высажены са
женцы сирени, вяза, клена, а также деко
ративный кустарник.

Г о с т и  из Свердловска

Томекий подшипниковый завод сорев
нуется со свердловским подшипниковым 
заводом. В марте томские подишпниковцы 
побывали у свердловчан, а на днях на 
Томский подшипниковый завод прибыла 
делегация из Свердловска.

Состоялся вечер встречи коллектива за
вода со свердловчанами.

Свердловские гости и томичи обменя
лись замечаниями по организации сорев
нования.

По пьесе норвем сного  
д р а м а т у р га

Томская студия телевидения заканчи
вает подготовку сцен из пьесы Ибсена 
«Еукольный дом» (в СССР- эту пьесу на
зывают цо имени щ щ п щ  «Нора»). ___

В последнее время население Восточно
го Пакистана сильно пострадало от сти
хийных бедствий —  наводнения и сель
скохозяйственных вредителей, уничтожив
ших значительные площади посевов, в ре
зультате чего в Восточном Пакистане воз
никли серьезные продовольственные за
труднения.

В связи с этим посол СССР в Пакиста
не И. Ф. Шпедько по поручению Совет
ского правительства 24 мая посетил 
премьер-министра Пакистана Мохаммеда 
Али и выразил ему сочувствие Советско- 
ю  правительства по поводу постигшего 
население Восточного Пакистана бедствия.

Посол также сообщил премьер-министру, 
что Советские правительство, движимое 
гуманными чувствами и стремлением ока
зать поддержку дружественному пакистан
скому народу, решило предоставить без
возмездную продовольственную помощь на
селению Восточного Пакистана и е этой 
целью поставить в распоряжение восточ- 
нопакистанких властей в июне —  июле 
с. г. 20 тысяч тонн риса и 20 тысяч 
тонн пшеницы.

Пакистанское правительство с благодар
ностью оценило это проявление доброй 
воли Советского правительства.

(ТАСС).

Благодарность за помощь
ЕАРАЧП. 25 мая. (ТАСС). В связи с 

решением Советского правительства предо
ставить безвозмездную продовольственную 
помощь населению Восточного Пакистана 
премьер-министр Пакистана Мохаммед Али 
просил советского посла И. Ф. Щпедько 
передать правительству СССР благодар

ность правительства и народа Пакистана. 
Он сказал, что это проявление доброй во
ли со стороны Советского правительства 
послужит • делу укрепления дружествен
ных отношений между Пакистаном и Со
ветским Союзом.

Ill съезд Албанской партии труда
ТИРАНА, 25 мая. (ТАСС). Сегодня в 

Тиране открылся I I I  съезд Албанской пар
тии труда.

В зале Народного собрания присутству
ют делегаты съезда, многочисленные го
сти. Бурными аплодисментами встретили 
участники, съезда появление в зале деле
гации Еоммунистической партии Совет
ского Союза во главе с секретарем ЦК 
ЕПСС П. Н. Поспеловым, делегации Ком
мунистической партии Китая, возглавляе
мой членом Центрального Комитета Цзэн 
Шанем, и других делегаций братских ком
мунистических и рабочих партий.

Съезд открыл первый секретарь ЦЕ 
АПТ Энвер Ходжа.

Энвер Ходжа сердечно приветствует 
прибывших на съезд делегатов братских 
коммунистических и рабочих партий.

Затем делегаты единогласно избирают 
президиум съезда, секретариат и мандат
ную комиссию.

Съезд утверждает следующий порядок 
дня: отчетный доклад Центрального Коми
тета Албанской партии труда, отчетный 
доклад Центральной ревизионной комис
сии, доклад об итогах выполнения перво
го пятилетнего плана и о Директивах по 
второму пятилетнему плану развития эко
номики и культуры Народной Республики 
Албании на 1956— 1960 годы, доклад об 
изменениях в Уставе Албанской партии 
труда, выборы центральных органов пар
тии.

Затем е отчетным докладом Централь
ного Комитета Албанской партии труда 
выступил Энвер Ходжа.

К предстоящему визиту советских военных кораблей 
в Югославию и Албанию

В соответствии с договоренностью меж
ду правительствами Советского Союза, 
Федеративной Народной Республики Юго
славии и Народной Республики Албании 
31 мая е. г. в югославский порт Сплит 
с визитом дружбы прибудет отряд совет
ских военных кораблей в составе крейсе
ра «Михаил Кутузов» и эскадренных ми

ноносцев «Бессменный» и «Безукоризнен
ный». ■

В порту Сплит советские военные ко
рабли пробудут до 4 июня, после чего в 
период с 5 по iO июня посетят с визи
том дружбы албанский порт Дуррес.

(ТАСС).

НАШ А ПЕРЕПИСКА 
С ЗАРУБЕЖ НЫ М И ДРУЗЬЯМИ

В ноябре прошлого года в Че
хословацкой Народной Республике 
проходил традиционный месячник 
советской книги и печати. Чеш
ский журнал «Чтепарж» («Чита
тель»), готовя к печцтц юбилей
ный номер, обратился через совет
ский журнал «Библиотекарь» в 
Министерство культуры СССР с 
просьбой организовать для этого 
номера'письма читателям и биб
лиотечным работникам Чехослова
кии от советских библиотекарей и 
читателей.

В 11-м номере «Чтенаржа» бы
ли опубликованы два письма из 
далекой Сибири. Одно было напи
сано мной от имени библиотечных 
работников и второе -— нашей чи
тательницей Анной Федоровной 
Тудаковой. Анна Федоровна — ра
ботница. Более шести лет она со
стрит читательницей нашей биб
лиотеки. О том, какое огромное 
значение имеет теперь в ее жизни 
книга, как книга помогает ей в 
труде и в быту, и рассказывает 
Анна Федоровна в своем письме 
чешским читателям.

Связь наша с журналом «Чте- 
нарж» этим не ограничилась. С 
редакцией журнала у нас устано
вилась прочная дружеская пе
реписка.

Недавно по просьбе редакции я 
выслала им статью, в которой 
рассказала о том, как наша биб
лиотека пропагандирует решения 
XX съезда КПСС.

Статья эта публикуется в пятом 
номере журнала.

Через журнал «Чтенарж» наша 
библиотека завязала заочную 
дружбу с народной районной биб
лиотекой города, Кладно. Город 
Кдадчо — один из крупных про
мышленных центров Чехии. Кдад- 
ненская народная библиотека счи
тается одной из лучших.

Много интересного узнаем мы 
из писем наших друзей — клад- 
ненских библиотекарей.

Нас связывают общие интересы, 
общие задачи. Мы взаимно делим
ся опытом работы, помогаем друг 
другу советом и рассказываем о 
наших планах, о наиболее интерес
ных формах работы.

Наших кладненских друзей ин
тересуют формы и методы пропа
ганды книги и привлечения новых 
читателей, в частности, органи
зация и работа наших передвиж
ных, цеховых библиотек и книго- 
ношеских пунктов.

Но больше всего они хотят 
знать, как мы организуем пропа
ганду общественно-политических 
знаний и особенно пропаганду ре
шений и материалов XX съезда 
КПСС.

Мы обмениваемся методической 
литературой, альбомами, производ
ственными фотоснимками. Недавно 
мы выслали своим друзьям боль
шой сборник статей «В помощь 
работникам массовых библиотек», 
изданный Культпросветиздатом, в 
котором в числе других опублико

ваны статьи, освещающие опыт 
работы нашей библиотеки.

Мы получили из Чехословакии 
подарок — книгу Антонина Запо- 
тоцкого «Красное зарево над 
Кладно».

Антонин Запотоцкий — выдаю
щийся революционный деятель.

президент Чехословацкой Респуб
лики, талантливый писатель, автор 
замечательных книг «Встанут но
вые борцы», «Бурный 1905 год» 
и «Красное зарево над Кладно».

Книга «Красное зарево над 
Кладно» получена нами в русском 
переводе. На второй странице под 
портретом Антонина Запотоцкот 
го —его собственноручная надпись 
на чешском языке: «Работникам и 
читателям городской библиотеки 
Моряковского затона в память 
дружбы и сотрудничества с клэд- 
ненцамн. А. Запотоцкий. Прага, 
27/11— 1956 г.».

Читатели нашей библиотеки 
много и охотно читают произведе
ния писателей стран народной де
мократии, литературу об этих стра
нах. Большим спросом пользуются 
у нас книги Антонина Запотоцко- 
го и других чехословацких писа
телей — Хашека, Майеровой, 
Пуймановой, Юлиуса Фуцека.

Все мы, и работники библиоте
ки, и наши читатели, надеемся, 
что завязавшаяся товарищеская 
переписка — только начало на
шей большой дружбы. Эта дружба 
будет с каждым днем все больше 
и больше крепнуть.

М. ХАЛФИНА, 
заведующая Моряковской 

библиотекой Томского района.

☆

На снимке: обложка книги Ан
тонина Запотоцкого «Красное за
рево над Кладно» и его автограф.
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О доверии и недоверии в международных отношениях
В течение последнего месяца на меж

дународную обстановку наиболее силь
ное влияние оказали три события: анг
ло-советские переговоры в Лондоне, но
вые мероприятия Советского Союза в 
области разоружения и закончившиеся 
на днях переговоры между руководите
лями Франции и СССР. Все эти собы
тия, вызвавшие поток комментариев 
в иностранной печати, объединяет общая 
черта — все они представляют собой 
проявления проводимой Советским Сою
зом политики мирного сосуществования 
государств с различными социально-по
литическими системами.

В результате успехов миролюбивой 
внешней политики нашей страны ру
шится стена недоверия к Советскому 
Союзу, которую с таким упорством в 
течение многих лет возводили опреде
ленные круги на Западе, заинтересован
ные в политике «холодной войны».

Тот факт, что английские и француз
ские руководители во время недавних 
переговоров с руководителями СССР 
сделали значительный шаг в сторону 
признания принципа мирного сосущест
вования капиталистических и социали
стических государств, согласившись с 
тем, что спорные международные во
просы должны решаться не путем вой
ны, а путем сближения точек зрения и 
настойчивых мирных переговоров, — 
этот факт имеет большое международное 
значение.

Подводя итоги советско-французских 
переговоров, премьер-министр Франции 
заявил по прибытии в Париж: «Песси
мисты, которые говорили, что франко
советские переговоры не дадут никаких 
конкретных результатов, к счастью, мо
гут быть разочарованы. Мои коллеги и 
я вернулись убежденными, что эти пе
реговоры помогли устранению атмосфе
ры подозрительности, которая все еще 
существует, но которая постепенно ис
чезает».

В упрочении взаимного доверия меж
ду странами, что в свою очередь способ
ствует укреплению, мира и улучшению 
отношений между государствами, миро
вая общественность видит важнейший 
итог советско-английских и советско- 
французских переговоров. «Визит фран
цузского премьера и министра иностран
ных дел, — пишет английская буржуаз
ная газета «Скотсмэн», — Ознаменовал
ся атмосферой сердечности и явился 
важным дальнейшим шагом на пути к 
устранению барьеров недоверия между 
Востоком и Западом. Лейтмотивом этих 
переговоров была искренность с обёих 
сторон, и сообщают, что расхождения во 
мнениях сопровождались взаимным по
ниманием глубоких причин, объясняю
щих эти расхождения». Мировая обще
ственность высоко оценивает вместе с

тем и конкретные проявления более тес
ных отношений Советского Союза, Анг
лии и Франции: развитие торговли, рас
ширение научных и культурных связей.

Нельзя полагать, однако, что итоги 
переговоров в Лондоне и Москве приш
лись по душе всем на Западе. Враждеб
ные высказывания со стороны опреде
ленных органов печати есть, и их не 
мало. Так, правая французская печать 
распространяет версию о том, что визит 
Ги Молле и Кристиана Пино в Москву 
якобы привел к «ничтожным результа
там». С явным злопыхательством, вы
давая, впрочем, желаемое за действи
тельное, газета «Нью-Йорк тайме» заяв
ляет, что в результате советско-фран
цузских переговоров, «пропасть, разде
ляющая Восток и Запад, остается, а 
разногласия между ними находятся те
перь в центре внимания». '

Совершенно очевидно, что утвержде
ния о том, будто бы переговоры в Лон
доне и Москве не привели «ни к чему 
конкретному», распространяются теми 
кругами на Западе, которые напуганы 
успехами политики мирного сосущество
вания и стараются всеми силами воз
буждать подозрительность и недоверие к 
целям Советского Союза. Но факты все 
чаще обезвреживают эти старания.

Примером может служить реакция на 
заявление Советского правительства по 
вопросу о разоружении от 14 мая. Со
ветское заявление показало всю беспоч
венность утверждений о «нежелании» 
Советского Союза разоружаться. Руко
водящие деятели ряда западных стран 
официально приветствовали советское 
решение, признав его выдающееся зна
чение для ослабления международной 
напряженности. Но в правящих кругах 
США советское решение вызвало от
нюдь не удовлетворение, а растерян
ность и тревогу. Причина этого ясна- у 
каждого здравомыслящего человека на 
Западе, притом обремененного непосиль
ными военными налогами, невольно воз
никает вопрос — если Советский Союз 
резко сокращает вооружение, то почему 
бы и Соединенным Штатам вместе с их 
союзниками по НАТО не последовать 
этому примеру?

Решение Советского правительства 
вызвало панику на нью-йоркской бирже. 
Государственный секретарь Даллес, ми
нистр обороны Вильсон и ряд других 
высокопоставленных военных деятелей 
постарались сразу же успокоить про
мышленников и финансистов, опасаю
щихся за свои доходы. В частности, 
Даллес объявил, что «США не намере
ваются выступать за сокращение воору
женных сил». При этом государствен
ный секретарь сослался на то, что воен
ные расходы США в текущем году воз
росли на 1 миллиард долларов.

Но то, что успокаивает продавцов 
оружия, порождает у народов недоверие 
к американской политике. Это, естест
венно, понимают представители влия
тельных кругов в США, среди которых, 
как сообщала «Нью-Йорк тайме», «на
блюдается раскол в вопросе о значении 
советского шага». Однако события по
казывают, что американские руководи
тели пытаются поддержать пошатнув
шийся авторитет США не конкретными 
шагами, направленными на ослабление 
международной напряженности, а путем 
различных маневров, имеющих целью 
приукрасить политику «холодной вой
ны».

Нет нужды останавливаться на злоб
ной стряпне части буржуазной западной 
печати по поводу решения СССР о со
кращении вооруженных сил и вооруже
ний. Отдельные американские обозрева
тели доходили в своем желании во что 
бы то ни стало опорочить советский шаг 
поистине до столпов глупости. Они заяв
ляли, например, что сокращение совет
ских вооруженных сил будет означать 
«увеличение советских вооружений».

Свое сопротивление разоружению не
которые деятели на Западе пытаются 
оправдать заботами о НАТО. Глубокий 
кризис, переживаемый НАТО, при
знается в той или иной степени всей 
иностранной печатью. Вместе с тем, 
многие буржуазные газеты считают, что 
НАТО «необходимо сохранить», так как, 
утверждают они, «угроза с Востока еще 
не устранена». В связи с советско-ан
глийскими и советско-французскими пе
реговорами в реакционной печати Запа
да поднялась шумливая кампания за со
хранение НАТО, которую, дескать, рус
ские пытаются развалить.

Советский Союз не раз ясно выражал 
свое отношение к НАТО: это агрессив
ный военный союз, направленный про
тив СССР и стран социалистического 
лагеря; различные предложения о «до
стройке» НАТО, о расширении ее 
«невоенных функций» представляют 
собой маневры, преследующие цель 
скрыть его действительную сущность.

Кризис НАТО вызван изменениями в 
международной обстановке, укреплением 
доверия и сотрудничества стран с раз
личными социально-политическими си
стемами, уменьшением угрозы возник
новения войны. Советский Союз, как 
подчеркнул Н. С. Хрущев в докладе на 
XX съезде КПСС, в своих отношениях 
с США, Англией, Францией и другими 
странами будет добиваться укрепления 
взаимного доверия, широкого развития 
торговых связей, расширения контакта 
и сотрудничества в области культуры и 
науки.

Советский Союз добивается этого не 
на словах, а на деле. С. ИВАНОВ.

„Довольно штопать старые программы 
и жонглировать устаревшей политикой'
Н ед овол ьст во  в СШ А внеш ней п ол и т и кой  

п р а ви т ел ьст ва

Г О С Х О З Ы  К Н Р
ПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Дружба», в настоящее время в 
Китае насчитывается 106 крупных госу
дарственных механизированных хозяйств 
и 169 государственных животноводческих 
хозяйств, а также свыше 2.300 мелких 
госхозов уездного н окружного подчине
ния. Общая площадь обрабатываемой гос
хозами земли составляет около 880 ты
сяч гектаров. Госхозы Китайской Народ
ной Республики —  это социалистические 
сельскохозяйственные предприятия. Они 
созданы на землях, принадлежащих госу
дарству. Вся продукция, производимая в 
госхозах, распределяется государством.

За несколько лет госхозы подняли око
ло 260 тыс. гектаров целинных земель. 
В 1955 году урожайность, различных ви
дов сельскохозяйственных культур в гос
хозах была выше, чем у крестьян и в 
сельскохозяйственных производственных 
кооперативах.

Как пишет газета, в настоящее время 
составлен перспективный план дальней
шего развития госхозов в Китайской На
родной Республике. Этот план предусмат
ривает увеличение числа государственных 
механизированных хозяйств в 1967 году 
до 850. Общая площадь земли, обрабаты

ваемая госхозами в 1967 году, составит 
около 9.300 тыс. гектаров.

Госхозы соберут более 11 миллионов 
тонн зерна, т. е. в 40 раз больше, чем 
в 1955 году. 30 процентов посевной пло
щади в госхозах отводится под хлопок, 
соевые бобы и другие культуры.

План предусматривает также значи
тельное увеличение поголовья скота. В 
.1967 году госхозы будут иметь свиней в 
70 раз больше, чем в 1955 году, круп
ного рогатого скота —  в 46 раз больше, 
лошадей —  в 42 раза, овец —  в 136 раз 
и домашней птицы —  в 127 раз больше, 
чем в 1955 году.

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). В Соеди- ; 
ненных Штатах усиливаются требования ! 
о «переоценке» американской внешней j 
политики. Критика раздается уже не толь- ] 
ко в прогрессивных и либеральных кру- | 
гзх. В самих правящих кругах усилива- ; 
ются сомнения в целесообразности в ны
нешней международной обстановке старой 
политики, продолжаемой правительством. 
Растет убеждение в том, что эта полити
ка, провалившаяся в разгар холодной вой
ны, еще меньше способна разрешить про
блемы, возникшие после Женевы, и может 
лишь привести в еще более серьезным 
провалам для Соединенных Штатов. Даже 
многие из тех, кто наиболее горячо под
держивают внешнюю политику Вашингто
на, вынуждены сейцас признавать, что 
политика «с позиции силы» и бряцание 
атомным оружием не запугали Советский 
Союз и не помешали повышению его меж
дународного престижа, а лишь завели 
США на «позиции слабости», создав на
пряженность в их отношениях с союзни
ками и оттолкнув от них нейтральные 
страны.

Попытки некоторых официальных кру
гов либо замолчать неудачи нынешней по
литики США, либо с помощью словесных 
ухищрений изобразить их как «победу» 
американской дипломатии не ослабили 
требований «нового подхода» во внешней 
политике США.

Вот что пишет газета «Ныо-Йорк 
уорлд телеграм энд сан» (одна из рьяных 
сторонниц холодной войны): «Беглый об
зор внешней политики показывает, что 
в прошлом году Советский Союз добился 
больших успехов... Правительству Эйзен
хауэра уже пора отказаться от этого бла
годушного настроения... и прекратить все 
вздорные разговоры о неудачах Советско
го Союза, ибо неудачи терпим мы. Доволь
но штопать старые программы и жон
глировать устаревшей политикой. Соеди
ненным Штатам нужна новая политика, 
учитывающая факты».

0 попытках наметить пути к  переоцен
ке внешней политики США свидетель
ствует вышедшая на днях книга директо
ра Русского института Колумбийского 
университета профессора Робертса: «Рос
сия и Америка: опасности и перспекти
вы». Предисловие к книге написал пред
седатель «Совета по вопросам внешних от
ношений» Джон Макклой (нынешний пре
зидент «Чейз манхэттэн бэнк» и бывший 
верховный комиссар США в Западной Гер
мании). В книге подведены итоги секрет
ных дискуссий о советско-американских 
отношениях, проводившихся в последние 
годы по инициативе «Совета по вопросам 
внешних отношений». В этих дискуссиях 
приняли участие крупные финансисты, 
представители американского генералитета 
и правительственных учреждений Ва
шингтона..

В предисловии к  книге говорится, что 
целью дискуссий было «обсудить пробле
мы, создающие международную напряжен
ность, особенно касающиеся советско-аме
риканских отношений, и постараться оп
ределить политику и действия, способные 
создать условия мира».

В предисловии утверждается, что «Сое

диненные Штаты и их партнеры должны 
сохранять военную силу и бдительность», 
но «в настоящее время борьба е Совет
ской Россией переходит за рамки военной 
области —  в политическую, экономиче
скую и социальную области... Советское 
производство быстро растет, и мы долж
ны прямо взглянуть на возможность того, 
что через 20 лет коммунистическая Рос
сия, возможно, броеит вызов Соединенным 
Штатам, как первая промышленная стра
на мира». Отсюда, по мнению Макклоя, 
следует, что капитализм Соединенных 
Штатов не может больше оценивать свою 
борьбу против социализма только с воен
ной точки зрения, как он это делал рань
ше, но должен пересмотреть свою поли
тику для того, чтобы встретить «вызов 
Советского Союза» в других областях.

Автор предисловия настаивает на том, 
чтобы Соединенные Штаты продолжали 
гонку атомного вооружения. Однако, до
бавляет он, рано или поздно придется 
найти средство для прекращения опасной 
гонки вооружения. Должны быть прило
жены все усилия к  тому, чтобы найти 
такое решение. Соединенные Штаты, за
являет он, должны быть готовы «рас
смотреть наиболее далеко идущие предло
жения, в том числе предложения о то
тальном разоружении —  всеобщем, при
нудительном и полном, при международ
ном контроле и международной инспек
ции».

В вопросе о культурном обмене между 
Соединенными Штатами и Советским Сою
зом автор предисловия призывает к  пере
смотру нынешней обструкционистской по
литики. Он заявляет, что необходимо 
«скорее поощрять, а не отбивать охоту от 
контактов» е Советским Союзом и други
ми странами социализма. «Мы не должны 
допустить, чтобы спрашивали: с какой
же стороны существует железный зана
вес?».

Жак книга Робертса, так и предисловие 
Макклоя указывают на известное стремле
ние участников дискуссии, проведенной 
«Советом по вопросам внешних отноше
ний», отойти от грубо милитаристского 
подхода к  разрешению неурегулированных 
международных проблем и пересмотреть 
внешнюю политику США, препятствую
щую дальнейшему уменьшению междуна
родной напряженности. Однако они хоте
ли бы лишь придать этой политике более 
умеренный тон, смягчить ее с целью убе
речь от дальнейших провалов.

Некоторые представители наиболее 
трезво оценивающих события кругов США 
указывают на то, что поверхностные пе
ремены не избавят внешнюю политику 
США от дальнейших поражений. «Если 
бы даже наша нынешняя внешняя поли
тика, —  предупреждает известный амери
канский финансист и публицист Джейме 
Уорберг, —  проводилась е максимальной 
сдержанностью, тактом и приличием, то 
она, если ее не пересмотреть, все же бы
ла бы совершенно негодной, обреченной 
на провал... Беда не в одних только пу
стых угрозах и блефе... Беда в том, что за 
последние годы американская внешняя 
политика оставалась неизменной, в то 
время, как весь мпр быстро изменялся».

Кабульское  радио о нападении  
п а к и с т а н с к и х  войск  

на аф ганскую  по граничную  
з а с т а в у

КАБУЛ, 25 мая. (ТАСС). Кабульское ра« , 
дио, ссылаясь на сообщение компетентных^ 
государственных органов, передало, что' 
20 мая пакистанские солдаты напали на 
афганскую заставу Чохи-Сурх и прилега
ющую к  ней местность. В нападении уча
ствовало два пакистанских отряда числен
ностью около 800 человек. Пакистанские 
войска применили артиллерию, легкие и 
тяжелые пулеметы. В военных действиях 
участвовали два пакистанских истреби
теля.

В результате нападения пакистанских 
войск, по предварительным данным, убито 
3 афганских жандарма и 4 местных жи
теля. Ранено четыре жандарма и 12 ме
стных жителей.

Афганские части вели оборонительный 
бой и оказали упорное сопротивление.

По полученным сведениям, отмечается 
сосредоточение пакистанских войск вдоль 
афгано-пакистанской границы.

Заместитель министра иностранных дел 
Афганистана заявил резкий протест пове
ренному в делах Пакистана в Кабуле в 
связи с этим новым нападением паки
станских войск. В протесте указывается, 
что правительство Афганистана, исходя из 
права на защиту своей территории, не 
может не реагировать на поведение Паки
стана.

Падение курса акций 
на нью-йоркской бирже

НЫ0-Й0РК, 25 мая. (ТАСС). Пять# 
день подряд на бирже продолжается до
вольно резкое падение курсов акций. В' 
целом с 4 мая, когда началось общее по
нижение курсов, средний курс акций 30 
промышленных компаний, исчисляемый 
Доу-Джонсом, упал с 521,05 до 473,51, 
т. е. на 9 процентов.

На пресс-конференции 24 мая в Ва
шингтоне министр торговли Уикс пре
уменьшал значение понижения биржевых 
курсов, заявив, что изменения на бирже 
не представляют собой надежного пока
зателя тенденций в экономике.

Однако в американской экономической 
литературе широко распространено мне
ние, что нынешнее падение курсов акций 
на бирже отражает наблюдающееся сокра
щение производства автомобилей, жилищ
ного строительства и производства в не
которых других отраслях промышленно
сти.

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ ФРАНЦИИ
ПАРИЖ, 25 мая. (ТАСС). По сообщению 

агентства Франс Пресс, численность на
селения Франции в настоящее время со
ставляет 43.500 тыс. человек.

Извещение
28 мая, в 7 часов вечера, в библио

теке Томского горкома КПСС (Коопера
тивный пер., 5) для областного и город
ского актива состоится лекция на тему: 
«XX съезд КПСС о возможности пред
отвращения войн в современную эпо
ху». Читает профессор доктор И. М. 
Разгон.

Редактор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.

4
Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

27 мая (утром) — «Доктор».
27 мая (вечером) — «Домик на ок

раине».
29 мая — «В нашем доме».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 27

мая — новый цветной художественный 
фильм «Тайна вечной ночи». Сеансы: 
9, 10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30,
8- 05, 9-40, 11-15.

С 28 по 31 мая — новая цветная ки
нокомедия «За витриной универмага». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45. 4-30,
6- 15, 8, 9-45, 11-30.

Клуб имени Сталина. 27 мая— «Тай
на вечной ночи». Сеансы: 11, 4, 6,
7- 30, 9, 10-30.

28 мая — «Атомная энергия для 
мирных целей». Сеансы: 4, 9.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 27 мая—«Дело № 306». Се
ансы: 9-40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 6,
7-40, 9-20. 11. Малый зал — «Застава 
в горах». Сеансы: 10, 12, 2 часа дня. 
«Тереза Ракэн». Сеансы: 4, 6-20, 8-30, 
10-40.

С 28 мая. Большой зал — «За вит
риной универмага». Сеансы: 10, 11-50, 
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50. Малый 
зал — «Тайна вечной ночи». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-40, 9-20, 11-10.

/ГОМСКАО СТУДИИ
1 =  —  

Воскресенье, 27 мая.
15.00. Телевизионный журнал для 

пионеров и школьников «Горнист» № 4. 
15.30. Художественный фильм «Эрнст 
Тельман, сын своего класса» (1-я се
рия). 19.00. Киноочерк «В доме отды
ха». 19.15. Концерт эстрадных ан
самблей. 19.40. Художественный фильм 
«Эрнст Тельман, вождь своего класса». 
(2-я серия).

Понедельник, 28 мая.
19.00. Передача для детей «Телеви

зионная киновикторнна». 20.00. Первый 
день фестиваля советских фильмов по 
произведениям Вильяма Шекспира. 
Вступительное слово кандидата филоло
гических наук Н. А. Гуляева. Фильм- 
спектакль «Много шума из ничего».

ВЫ  РЕЖ Ь И  СОХРАНИ

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ АРТЕЛЕЙ БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ!

В связи со строительством трамвай
ных путей по улице Железнодорожной | 
запрещается использовать проезжую 
часть улицы под огороды.

Трамвайный трест.
2 — 1

Томской психоневрологической боль
нице требуется инженер-строитель или 
опытный техник. Квартирой обеспечи
вается.

Обращаться: психоневрологическая
больница (за городом), к главному вра 
чу, коммутатор 35-83. 3— 1

Не

Не

Не

Не

2 7  мая с 9  часов вечера до 12 часов ночи
в городе Томске, будет проходить
Н А Р О Д Н О Е  ГУ Л Я Н Ь Е

В городском саду, в сквере у Белого озера, на проспекте имени Ленина, 
на проспекте имени Тимирязева организуются выступления коллективов 

художественной самодеятельности, игры, танцы, аттракционы.

В 11 часов на площади Революции— большой Ф Е Й Е Р В Е Р К .
О ргкомит ет .

Не

Не

Не

Не

В ни м ани ю  р ук о во д и т ел ей , гл а в н ы х , ст арш и х  
б у х га л т е р о в  п редп ри я т и й , учреж ден и й , 

о р ган и зац и й  и а р т ел ей
В соответствии с инструкцией Министерства финансов СССР № 105 «О по

рядке размещения Государственного займа развития народного хозяйства СССР 
(выпуск 1956 г.) среди рабочих и служащих и другого городского населения» по 
состоянию на 1-е июня 1956 г. необходимо представить в центральные сберега
тельные кассы сведения по форме № 150 о распределении суммы подписки на 
заем по достоинству облигаций и отчетные сведения о подписке на заем по фор
ме № 16. В дальнейшем сведения по форме № 16 представляются ежемесячно 
по состоянию на первое число каждого месяца по 1 декабря 1956 года включи
тельно.

Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области

Пошив верхней мужской одежды производят в Томске мастерские ар
тели «Художественный труд» — Коммунистический проспект, 31, Восточ
ный переулок, 4, на территории подшипникового завода, спичечной фабри
ки «Сибирь»; мастерские артели «Рекорд» — улица Герцена, 15, улица 
Усова, 15; мастерские артели «Единение» — улица Набережная реки 
Ушайки, 10 и 12; мастерская артели «Рационализатор» — проспект имени 
Ленина, 12.

Пошив верхней женской одеж
ды производят мастерские артели 
«Художественный труд» — Ком
мунистический проспект. 31, Во
сточный переулок, 4, улица Сред
не-Кирпичная, 23, на территории 
подшипникового завода, спичечной 
фабрики «Сибирь»; мастерские 
артели «Рекорд» — улица Герце
на, 15, улица Усова, 15; мастер
ские артели «Единение» — улица 
Набережная реки Ушайки, 10 и 
12; мастерская артели «Рациона
лизатор» — проспект имени Лени
на, 12.

Пошив модного женского платья
производят мастерские артели 
«Художественный труд» — Ком
мунистический проспект, 31, ули
ца Средне-Кирпичная, 23, на тер
ритории подшипникового завода, 
спичечной фабрики «Сибирь», Во

сточный переулок, 4 (район ст. Томск-Н); мастерская артели «Единение» — 
улица Лермонтова, 28; мастерская артели «Рекорд» — улица Герцена, 
15; мастерская артели «Рационализатор» — проспект имени Ленина, 12.

Мастерские артелей «Художественный труд» — Коммунистический 
проспект, 31, «Рационализатор» — проспект имени Ленина, 12, «Едине
ние» — улица Лермонтова, 28 принимают заказы на плиссировку.

Пошив детской одежды, ремонт одежды, а также ремонт и глажение 
одежды в присутствии заказчика производят все вышеуказанные поши
вочные мастерские.

Раскрой хлопчатобумажных и штапельных тканей (без пошива) произ
водит мастерская модного дамского платья артели «Художественный 
труд» — Коммунистический проспект, 31.

Все пошивочные мастерские работают в общий выходной день — 
воскресенье — с 10 часов утра до 2 часов дня, в остальные дни — до 7 
часов вечера.

Химическую чистку и ремонт одежды производит мастерская артели 
«Рекорд» — улица Бакунина, 1, с 3 часов дня до 7 часов вечера еже
дневно, в общие выходные дни — с 10 часов утра до 5 часов вечера.

Изготовление мужских головных уборов производят мастерская артели 
«Художественный труд» — Коммунистический проспект, 31, женских — 
мастерская артели «Художественный промысел» — Коммунистический 
проспект, 27.

Подборку мехов, изготовление горжетов, пошнв манто, зимних и лет
них головных уборов производит мастерская артели «Единение» — улица 
Набережная реки Ушайки, 10.

Пошив и ремонт кожаной, валяной, фетровой и резиновой обуви с га
рантией производят мастерские артели «Обувщик» — проспект имени Ти
мирязева, 1, проспект имени Фрунзе, 12, 27 и 73, проспект имени Киро
ва, 2 и 5, Базарная площадь, Набережная реки Ушайки, 4, улица Вой
кова, 2 7, проспект имени Тимирязева, 20, поселок Черемошники, спи
чечная фабрика «Сибирь», улица Бердская, 9, на территории подшипни
кового завода, улица Пушкина, 8 и 17.

В общие выходные дни работают обувные мастерские по улицам Набе
режная реки Ушайки, 4, Войкова, 27  и проспекту имени Фрунзе, 27 — 
с 10 часов утра до 5 часов вечера, в остальные дни все мастерские ра
ботают, до 7 часов вечера.

Окраску кожаной обуви производит мастерская артели «Обувщик» — 
улица Набережная реки Ушайки, 4.

Ремонт часов производят мастерские артели «Рекорд» — проспект 
имени Ленина, 20 и 2 7, улица Розы Люксембург, 15, Красноармейская, 
29, улица Герцена, 15.

Ремонт ювелирных изделий и гравировку производит мастерская арте
ли «Рекорд» — проспект имени Ленина, 20. Прием и выдача заказов 
производятся во вторник, четверг и субботу с 6 часов до 7 часов вечера.

Ремонт мотоциклов, мотоколясок, велосипедов, хозяйственной посуды 
производит мастерская артели «Рекорд»—проспект имени Фрунзе, 33 — 
ежедневно с 3 часов дня до 7 часов вечера, в воскресные дни — с 10 
часов утра до 5 часов вечера. .

Ремонт швейных, счетных и пишущих машин, электронагревательных 
приборов, шлифовку и точку режущих инструментов (ножей столовых, но
жей для мясорубок, ножниц и т. п.), электротехнических приборов (пыле
сосов, холодильников, стиральных машин и т. д.) производит мастерская 
артели «Рекорд» — улица Герцена, 15. Прием и выдача заказов произ
водятся ежедневно с 3 часов дня до 7 часов вечера, в воскресные дни — 
с 10 часов утра до 5 часов вечера.

Ремонт телевизоров, радиоприемников и других радиоизделий произво
дят мастерские артели «Рекорд» — проспект имени Ленина, 20, улица 
Герцена, 15, — ежедневно, кроме вторника, с 10 часов утра до 7 часов 
вечера, в общие выходные — с 10 часов утра до 5 часов вечера.

Ремонт и настройку музыкальных инструментов производит мастер
ская артели «Рекорд» — проспект имени Ленина, 20 , ежедневно с 10 
часов утра до 7 часов вечера без выходных.

Ремонт металлических кроватей производит мастерская артели «Сель
хозмашина» — улица Розы Люксембург, 113 — с 9 часов утра до 6 ча
сов вечера ежедневно, кроме воскресенья.

Окраску одежды, надвязку чулок и носков, поднятие петель капроно
вых чулок производит мастерская артели «8-е марта» — переулок 1905 
года, 6, — ежедневно, с 3 часов дня до 7 часов вечера, в воскресные 
дни — с 10 часов утра до 5 часов вечера.

Ремонт и реставрацию зеркал производит мастерская артели имени 
18 партконференции — улица Октябрьская, 37. — с 9 часов утра до 6 
часов вечера ежедневно, кроме воскресенья.

Ремонт мебели производят мастерские артелей «Краснодеревец» — 
улица Дальне-Ключевская, 16, «Новая жизнь» — Коммунистический 
проспект, 14, имени Стаханова — улица Розы Люксембург, 111, — 
ежедневно с 9 часов утра до 6 часов вечера, кроме воскресенья.

Окраску и ремонт шубных и кожаных изделий производит мастерская 
артели «Кожмех» — Коммунистический проспект, 93, — ежедневно, кро
ме воскресенья, с 2 часов дня до 5 часов вечера.

Прием заказов по строчевышивке производят мастерские артели «Ху
дожественный труд» — Коммунистический проспект, 31: улица Средне- 
Кирпичная, 23.

ПАРИКМ АХЕРСКИЕ И ФОТОГРАФИИ АРТЕЛЕЙ  
«ЗАРЯ» и «РЕКОРД»

Адреса парикмахерских: г. Томск, улица Плеханова, 7, Коммунистиче
ский проспект, 9, Аптекарский переулок, 10, улица Пушкина, 21 и 14, 
проспект имени Фрунзе, 43. Все парикмахерские работают с 8 часов утра 
до 10 часов вечера ежедневно без выходных дней.

Изготовление кос, всевозможных париков и других волосяных изделий 
производит мастерская артели «Заря» — переулок Аптекарский, 10, — 
ежедневно, с 9 часов утра до 6 часов вечера.

Адреса фотографий: проспект имени Ленина, 24, Каменный мост, 
Коммунистический проспект, 85, Аптекарский переулок, 10, улица Даль
не-Ключевская (трамвайное кольцо), улица Пушкина, 21 и 55, централь
ный рынок, проспект имени Ленина, 17 и 30, Красноармейская, 29, 
проспект имени Кирова, 11, улица Крылова, 61.

Фотографии работают ежедневно с 9 часов утра до 9 часов вечера без 
выходных дней.

Изготовление фотопортретов производит мастерская артели «Заря» — 
улица Кривая, 7, — ежедневно с 9 часов утра до 6 часов вечера, кроме 
воскресенья.

Дети дошкольного возраста обслуживаются парикмахерскими и фото
графиями вне очереди. Облпромсовет.
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